
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
51-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

г. Иркутск 14.06.2017

Часть 1 заседания. Дата: 14.06.2017 Время: 10:02:30 — 12:01:11 
Часть 2 заседания. Дата: 14.06.2017 Время: 12:27:33 -  13:19:14

Часть 1 заседания. Дата: 14.06.2017 Время: 10:02:30- 12:01:11 
Председательствующий:

Брилка С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 36

ГАлдаров К. Р.

2. Алексеев Б. Г.

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.

заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

6. Белокобыльский С. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С. А.
8. Брилка С. Ф.

9. Буханов В. В.
10. Вепрев А. А.
11. Габов Р. Ф.

12. ГринбергИ. С.
13. Дикунов Э. Е.
14. Дикусарова Н. И.

15. Дубае А. А.
16. Дубровин А. С.
17. Егорова А. О.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налого
вому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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18. Ершов Д. М.

19. Иванов А. Н.
20. Истомин Г. В.
21. Козюра А. В.

22. Красноштанов А. А.
23. Кузнецов О. Н.
24. Лабыгин А. Н.

25. Левченко А. С.
26. Лобанов А. Ю.

27. Магдалинов С. Ю.

28. Матиенко В. А.

29. Микуляк А. С.
30. Нестерович Г. Н.

31. Новожилов В. А.
32. Носенко О. Н.

33. Сагдеев Т. Р.
34. Синцова И. А.

35. Сумароков П. И.
36. Шопен В. П.

заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 9
1. Лобков А. В.

2. Любенков Г. А.
3. Милостных И. В.
4. Седых М. В.

заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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5. Сумароков И. А,
6. Труфанов Н. С.

7. Тюменев О. Н.
8. Чеботарев В. П.
9. Чекотова Н. А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Присутствовало приглашённых: 14
1. Битаров А. С.

2. Буянов Р. В.

3. Давыдова О. И.
4. Девицкий Э. И.
5. Дорофеев В. Ю.
6. Иванова М. А.

7. Лукин В. А.
8. Меринов М. Н.

9. Морохоева И. П.

10. Некрасов А. А.
11. Петров А. А.

12. Рульков Е. А.

13. Соковиков А. Э.

14. Шишкин С. И.

первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
начальник организационного отдела
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
заместитель Губернатора Иркутской области - руководи
тель администрации Усть-Ордынского Бурятского округа 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
заместитель начальника управления министерства юсти
ции Российской Федерации по Иркутской области 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
член Президиума ЦКРК КПРФ. Второй секретарь област
ного комитета КПРФ
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента Российской Фе
дерации в Сибирском федеральном округе 
заведующий кафедрой конституционного права Юридиче
ского института ИГУ, советник Губернатора Иркутской 
области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:32. Речь 4 мин 17 сек

...всем добрый день, начинаем работу. Уважаемые коллеги, 
обратите внимание на экран, из 45 депутатов Законодательного Со
брания присутствуют 34, зарегистрировались.
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

Сегодня в заседании сессии Законодательного Собрания при
нимает участие федеральный инспектор в Иркутской области аппа
рата Полномочного представителя Президента Российской Федера
ции в Сибирском федеральном округе Соковиков Андрей Эдуардо
вич, заместитель прокурора Иркутской области Некрасов Андрей 
Александрович, заместитель начальника Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации по Иркутской области Меринов 
Михаил Николаевич, председатель Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по 
правам человека в Иркутской области Лукин Валерий Алексеевич, 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области Левиц
кий Эдуард Иванович, первый заместитель Губернатора Иркутской 
области - Председатель Правительства Иркутской области Битаров 
Александр Семенович, первый заместитель Губернатора Иркутской 
области Дорофеев Владимир Юрьевич, полномочный представитель 
Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области Буянов Роман Викторович, заместители Губерна
тора Иркутской области, заместители Председателя Правительства 
Иркутской области, министры Иркутской области, представители 
федеральных органов государственной власти на территории Ир
кутской области, мэры муниципальных образований Иркутской об
ласти, депутаты, председатели дум муниципальных образований 
Иркутской области, председатель Областного Совета ветеранов Иг
натов Валерий Викторович, члены Общественного Совета при За
конодательном Собрании Иркутской области, депутаты Молодеж
ного парламента при Законодательном Собрании Иркутской обла
сти. Кворум для проведения заседания имеется. 51-ю сессию Зако
нодательного Собрания Иркутской области объявляю открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).
Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, в соответ

ствии с требованием пункта 2 статьи 39 Регламента Законодатель
ного Собрания Иркутской области прошу вас установить на без
звучный режим ваши мобильные телефоны.

4 Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы 
нашей сессии. Предлагается секретариат избрать в количестве 3-х 
человек. Есть ли иные предложения? Предложений нет. Ставлю на 
голосование количественный состав секретариата. Прошу голосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:06:49
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
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За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:49. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Персонально предлагается в секретариат избрать: Буханова 

Владислава Валерьевича (16 изб. окр.), Красноштанова Антона 
Алексеевича (3 изб. окр.) и Бренюка Сергея Алексеевича (КПРФ). 
Будут ли иные предложения? Иных предложений нет. Ставлю на 
голосование поименный состав секретариата. Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:07:27
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:27. Речь 0 мин 46 сек 

Решение принято.
Значит, уважаемые члены секретариата, избранные сейчас, 

прошу занять место, отведенное в зале заседаний, и приступить к 
работе. Обращаю внимание всех участников заседания, что все во
просы, которые возникают в сессии, подаются через секретариат в 
письменном виде. Счетную комиссию предлагается избрать в коли
честве 3-х человек. Будут ли иные мнения? Нет. Ставлю на голосо
вание количественный состав счетной комиссии. Прошу голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:08:13
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:13. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Персонально: Шопен Виктор Пантелеймонович (7 изб. окр.), 

Дикунов Эдуард Евгеньевич ("Гражданская Платформа"), Козюра 
Алексей Викторович ("Единая Россия"). Будут ли иные мнения, 
предложения, коллеги? Нет. Ставлю на голосование персональный 
состав счетной комиссии. Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:08:51
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:51. Речь 1 мин 46 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, по традиции прежде, чем мы начнем 

рассматривать повестку, утверждать ее, я хотел бы огласить обра
щение в Законодательное Собрание.

Мэр Аларского района Александр Васильевич Футорный вы
ражает благодарность заместителю председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области Алдарову Кузьме Романовичу за се
минар, проведенный 30 мая 2017 года в Кутулике для депутатов 
местных дум и глав поселений Аларского, Нукутского и Заларин- 
ского районов. Коллеги...(Аплодисменты).

Следующее обращение. Совет ветеранов труда, войны и пра
воохранительных органов поселка Новая Игирма Нижнеилимского 
района Иркутской области выражает благодарность депутату Зако
нодательного Собрания Алексееву Борису Григорьевичу за внима
ние к ветеранам, заботу, за участие в решении проблем пожилых 
людей. Коллеги...(Аплодисменты).

Ветераны Великой Отечественной войны Аларского района 
благодарят депутата Законодательного Собрания Иркутской области 
Иванова Аполлона Николаевича за святое чувство уважения к ним, 
за ежегодную поддержку и помощь, которую он оказывает ветера
нам. Аполлон Николаевич, спасибо Вам. (Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/0)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:38. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект 
повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять 
проект повестки дня сессии за основу. Прошу голосовать.

Принять проект повестки за основу
Время: 10:10:46
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18 
Голосование прервано

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:46. Речь 0 мин 9 сек

Так, одну минуточку, одну минуточку, одну минуточку, вер
ните обратно. Ольга Николаевна Носенко, пожалуйста.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:10:55. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, по вопросу 18 от инициативной группы 
выступать будет Носенко Ольга Николаевна. Прошу включить в по
вестку дня выступление.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:09. Речь 0 мин 9 сек

Хорошо. Тем не менее мы сейчас проголосуем повестку за ос
нову, которую рассмотрели на коллегии, потом ваш вопрос прого
лосуем.

Коллеги, ставлю на голосование: принять повестку, рассмот
ренную на коллегии, за основу. Прошу голосовать.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:11:18
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:18. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Ольга Николаевна, пожалуйста, Ваше предложение еще раз.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:11:34. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 18, от инициативной группы выступать будет Но
сенко Ольга Николаевна.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:45. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, дополнение по вопросу 18 - выступление Ольги Ни
колаевны. Первое, да, Ольга Николаевна, Вы просите выступление? 
Понятно. Прошу голосовать, коллеги.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:11:58
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:58. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.
Так, пожалуйста, еще вопросы, предложения к повестке? Во

просов нет. Ставлю на голосование повестку дня сегодняшнего за
седания с учетом предложения Ольги Николаевны Носенко. Прошу 
голосовать.
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Принять повестку в целом 
Время: 10:12:28
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:28. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Повестка дня нашего сегодняшнего заседания утверждена, 

приступаем к ее рассмотрению.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Винокурова Михаила Алексеевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Берлиной Людмилы Михайловны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Таранова Тимофея Иннокентьевича»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Анисифорова Алексея Тимофеевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Давыдовой Нины Борисовны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Горшковой Тамары Васильевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кафтаноговой Людмилы Ивановны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Миньковой Надежды Владимировны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Белозеровой Марины Николаевны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Христича Александра Дмитриевича»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Трофимовой Инги Владимировны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Батюровой Веры Алексеевны»
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-191 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (второе чтение)

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)
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14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-197 «О внесении изменений в решение 
Малого совета Иркутского областного Совета народных депутатов «О территори
альном фонде обязательного медицинского страхования граждан Иркутской обла
сти» и отдельные законы Иркутской области» (второе чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-189 «О внесении изменений в статьи 4 и 
5 Закона Иркутской области «О государственной поддержке культуры в Иркутской 
области» (О внесении изменений в Закон Иркутской области «О государственной 
поддержке культуры в Иркутской области»)» (второе чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-202 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 11 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по правам человека в 
Иркутской области» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-201 «О внесении изменения в статью 10 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской об
ласти» (первое чтение)
18. Проект постановления «О соответствии вопроса, предлагаемого инициативной 
группой -  Бюро Комитета Иркутского областного отделения Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» для вынесе
ния на референдум Иркутской области, требованиям статьи 7 Закона Иркутской об
ласти от 26 октября 2005 года № 66-оз «О референдуме Иркутской области»
19. Проект постановления «Об отчете Избирательной комиссии Иркутской области 
о поступлении и расходовании средств областного бюджета, выделенных на подго
товку и проведение дополнительных выборов депутатов Законодательного Собра
ния Иркутской области второго созыва по одномандатным избирательным округам 
№ 3 и № 11 26 марта 2017 года»
20. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1063338-6 
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 
(по вопросу порядка голосования избирателей, участников референдума вне поме
щения для голосования)»
21. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 148432-7 
«О внесении изменений в статью 26.1 Федерального закона «О Музейном фонде 
Российской Федерации и музеях в Российской Федерации» и статью 6 Водного ко
декса Российской Федерации» (в части установления порядка доступа к водным 
объектам, расположенным в границах территорий музеев-заповедников либо при
легающих к их границам территорий)»
22. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 136717-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании в Российской Феде
рации» (о введении понятия «трудовое воспитание»)»
23. Информация об исполнении постановления Законодательного Собрания Иркут
ской области от 16.12.2016 № 46/23-3C "О Законе Иркутской области от 21 декабря 
2016 года № 121-03 «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый пери
од 2018 и 2019 годов»

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:
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1. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Винокурова Михаила Алексеевича »
2. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Берлиной Людмилы Михайловны »
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Таранова Тимофея Иннокентьевича»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Анисифорова Алексея Тимофеевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Давыдовой Нины Борисовны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Горшковой Тамары Васильевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кафтаноговой Людмилы Ивановны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Миньковой Надежды Владимировны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Белозеровой Марины Николаевны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Христича Александра Дмитриевича»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Трофимовой Инги Владимировны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Батюровой Веры Алексеевны»
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-191 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (второе чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-197 «О внесении изменений в решение 
Малого совета Иркутского областного Совета народных депутатов «О территори
альном фонде обязательного медицинского страхования граждан Иркутской обла
сти» и отдельные законы Иркутской области» (второе чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-189 «О внесении изменений в статьи 4 и 
5 Закона Иркутской области «О государственной поддержке культуры в Иркутской 
области» (О внесении изменений в Закон Иркутской области «О государственной 
поддержке культуры в Иркутской области»)» (второе чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-202 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 11 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по правам человека в 
Иркутской области» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-201 «О внесении изменения в статью 10 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской об
ласти» (первое чтение)
18. Проект постановления «О соответствии вопроса, предлагаемого инициативной 
группой -  Бюро Комитета Иркутского областного отделения Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» для вынесе
ния на референдум Иркутской области, требованиям статьи 7 Закона Иркутской об
ласти от 26 октября 2005 года № 66-оз «О референдуме Иркутской области»
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19. Проект постановления «Об отчете Избирательной комиссии Иркутской области 
о поступлении и расходовании средств областного бюджета, выделенных на подго
товку и проведение дополнительных выборов депутатов Законодательного Собра
ния Иркутской области второго созыва по одномандатным избирательным округам 
№ 3 и № 11 26 марта 2017 года»
20. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1063338-6 
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 
(по вопросу порядка голосования избирателей, участников референдума вне поме
щения для голосования)»
21. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 148432-7 
«О внесении изменений в статью 26.1 Федерального закона «О Музейном фонде 
Российской Федерации и музеях в Российской Федерации» и статью 6 Водного ко
декса Российской Федерации» (в части установления порядка доступа к водным 
объектам, расположенным в границах территорий музеев-заповедников либо при
легающих к их границам территорий)»
22. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 136717-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании в Российской Феде
рации» (о введении понятия «трудовое воспитание»)»
23. Информация об исполнении постановления Законодательного Собрания Иркут
ской области от 16.12.2016 № 46/23-3C "О Законе Иркутской области от 21 декабря 
2016 года № 121-03 «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов»

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ 
ЮРИЯ АБРАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИЗНАНИЕ» ВИНОКУРОВА МИ
ХАИЛА АЛЕКСЕЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:51. Речь 0 мин 35
сек

Вопрос первый. Проект постановления "О награждении По
четным знаком Юрия Абрамовича Ножикова "ПРИЗНАНИЕ" Ви
нокурова Михаила Алексеевича". Слово для доклада предоставля
ется Матиенко Владимиру Александровичу - председателю ко
миссии по Регламенту, депутатской этике, информационной по
литике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста, 
Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:13:27. Речь 2 мин 58 сек
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Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, 22 сен
тября 2010 года по инициативе Берлиной Людмилы Михайловны, 
а в то время она работала председателем Законодательного Со
брания Иркутской области, был учрежден Почетный знак Юрия 
Абрамовича Ножикова "ПРИЗНАНИЕ" в целях поощрения граж
дан и признания их общественных заслуг. За вот это время уже 12 
человек получили знак "Признание" Юрия Абрамовича Ножикова. 
Хочу напомнить всем, что этот знак принимается на заседании За
конодательного Собрания в отношении не более чем 2-х граждан в 
год. Почетным знаком под № 1 была награждена наша замеча
тельная Буянова Ольга Владимировна - заслуженный тренер Рос
сии и СССР, Платонов Лев Анатольевич - главный специалист ин
ститута энергетики им. Мелентьева. Среди награжденных были - 
наша гордость - академики, всю жизнь посвятившие развитию 
науки в Иркутской области: Грачев Михаил Александрович, 
Кузьмин Михаил Иванович. В 2015 году Почетный знак Юрия 
Абрамовича Ножикова получила Грицкевич Галина Ильинична, 
известная многотысячной аудитории радиослушателей Иркутской 
области под фамилией "Осипова" - диктор нашего областного ра
дио. Сегодня мы с вами на сессии Законодательного Собрания об
суждаем еще 2 кандидатуры, которые выдвинуты на вот этот По
четный знак.

Винокуров Михаил Алексеевич - доктор экономических 
наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федера
ции, Почетный гражданин Иркутской области. В 1966 году посту
пил в Иркутский институт народного хозяйства, в котором прошел 
все ступени карьерного роста от студента до ректора. В должность 
ректора вступил в 1987 году и с этого времени 5 раз избирался 
ректором университета на конференциях своего трудового кол
лектива. Автор более 200 научных работ, 9 учебников и учебных 
пособий. С 1999 года трижды избирался председателем Совета 
ректоров вузов Иркутской области. Кандидатура прошла все не
обходимые процедуры, рассмотрена была сначала на комитете по 
здравоохранению, затем Общественный Совет Законодательного 
Собрания поддержал данную кандидатуру. И мы сегодня выносим 
этого человека, эту кандидатуру на наш суд, на рассмотрение его 
на Почетный знак "ПРИЗНАНИЕ" имени Юрия Абрамовича Но
жикова. Прошу поддержать данную кандидатуру.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:25. Речь 0 мин 16
сек

Уважаемые коллеги, вопросы Владимиру Александровичу 
по докладу? Вопросов нет. Ставлю на голосование проект поста
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новления "О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова "ПРИЗНАНИЕ" Винокурова Михаила Алексеевича". 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(и. 1/8)

Наградить Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова 
"ПРИЗНАНИЕ" Винокурова М.А.
Время: 10:16:41
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:41. Речь 0 мин 19
сек

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ 
ЮРИЯ АБРАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИЗНАНИЕ» БЕРЛИНОЙ ЛЮД
МИЛЫ МИХАЙЛОВНЫ »

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:01. Речь 0 мин 9 сек

2-й вопрос нашей повестки. Проект постановления "О 
награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова 
"ПРИЗНАНИЕ" Берлиной Людмилы Михайловны". Слово предо
ставляется Матиенко Владимиру Александровичу. Пожалуйста.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:17:10. Речь 1 мин 27 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, ну, наверное, легко представ
лять данную кандидатуру, поскольку мы все прекрасно знаем 
Берлину Людмилу Михайловну, которая родилась в 
Усть-Ордынском округе. Прошла большой путь от заместителя
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/9)

ВЫСТУПИЛИ:

главы администрации до заместителя мэра города Иркутска, воз
главляла в свое время аппарат Губернатора Иркутской области. 
Была в Законодательном Собрании 4-го созыва, это 2004 - 2008 
годы, заместителем председателя Законодательного Собрания. С 
2008 года по 2013 Людмила Михайловна была председателем За
конодательного Собрания 1-го созыва, это был уже вновь избран
ный субъект Российской Федерации. С 2013 по апрель 2015 пред
седатель Законодательного Собрания Иркутской области 2-го со
зыва. Мне кажется, это человек, который внес просто огромный, 
существенный вклад в развитие парламентаризма в нашей Иркут
ской области. Награждена наградами, медалью ордена "За заслуги 
перед Отечеством" II степени, Почетной грамотой Генерального 
прокурора СССР, Почетной грамотой Губернатора Иркутской об
ласти. Она имеет звание "Почетный гражданин Иркутской обла
сти". Кандидатура всем известна, кандидатура достойная, я думаю, 
что мы все проголосуем за нее.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:37. Речь 0 мин 13
сек

Уважаемые коллеги, вопросы Владимиру Александровичу? 
Вопросов нет. Ставлю на голосование проект постановления "О 
награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова 
"ПРИЗНАНИЕ" Берлиной Людмилы Михайловны". Прошу голо
совать.

Наградить Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова 
"ПРИЗНАНИЕ" Берлину Л.М.
Время: 10:18:50
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:50. Речь 0 мин 18
сек

Решение принято единогласно.
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3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТАРАНОВА 
ТИМОФЕЯ ИННОКЕНТЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:10. Речь 0 мин 8 сек

3-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Таранова Тимофея Иннокентьевича". Владимир Александро
вич, пожалуйста, Вам слово.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:19:18. Речь 0 мин 43 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, Усть-Кутская районная об
щественная организация ветеранов войны и труда, Вооруженных 
сил и правоохранительных органов вышла с предложением награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Таранова 
Тимофея Иннокентьевича. Мы с вами буквально недавно отметили 
очередной наш большой праздник - 9 Мая, День Победы. Так вот, 
Тимофей Иннокентьевич является ветераном Великой Отече
ственной войны, имеет орден Красной Звезды, медаль "За отвагу", 
2 ордена "Отечественной войны I степени", "За боевые заслуги". 
Ему 96 лет, и он до сих пор в строю. Есть предложение поддер
жать данную кандидатуру.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:01. Речь 0 мин 15
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/10)

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на го
лосование проект постановления Законодательного Собрания "О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Таранова Тимофея Иннокентьевича". Прошу го
лосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Таранова Т.И.
Время: 10:20:16
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Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:17. Речь 0 мин 16
сек

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АНИСИФО- 
РОВА АЛЕКСЕЯ ТИМОФЕЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:35. Речь 0 мин 8 сек

4-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Анисифорова Алексея Тимофеевича". Пожалуйста, Владимир 
Александрович, Вам слово.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:20:43. Речь 0 мин 49 сек

Наша коллега Дикусарова Наталья Игоревна вышла с ини
циативой наградить Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Анисифорова Алексея Тимофеевича. Он также является вете
раном Великой Отечественной войны, 25 июня ему исполнится 90 
лет. Награжден орденом "Отечественной войны II степени", меда
лью Жукова, знак "Фронтовик". Участвовал в Великой Отече
ственной войне 1944 года против Японии. Есть предложение под
держать предложение Натальи Игоревны, профильного комитета и 
наградить Алексея Тимофеевича грамотой Законодательного Со
брания.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:32. Речь 0 мин 14
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/11)

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на го
лосование проект постановления "О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Анисифо- 
рова Алексея Тимофеевича". Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Анисифорова А.Т.
Время: 10:21:45
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:46. Речь 0 мин 17
сек

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДАВЫДОВОЙ 
НИНЫ БОРИСОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:04. Речь 0 мин 8 сек

5-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Давыдовой Нины Борисовны". Пожалуйста, Владимир Алек
сандрович, Вам слово.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:22:12. Речь 0 мин 56 сек 

Спасибо. Уважаемые коллеги, наверное, не все знают, что
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/12)

Култуку вот в этом году 370 лет, и он по возрасту старше города 
Иркутска. Так вот, в этом поселке живет замечательный человек 
Давыдова Нина Борисовна, которую Дума Култукского городского 
поселения Слюдянского района предложила наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания. Она - Почетный гражданин 
Култукского муниципального образования, семейный врач. В по
селке живет уже 35 лет. Пользуется огромным авторитетом, мест
ные называют ее "Талисман поселка" и выдвинули нам на сессию 
Законодательного Собрания для награждения Почетной грамотой. 
Есть предложение поддержать предложение Думы Култукского 
районного поселения, профильного комитета, комиссии и прого
лосовать за этого замечательного человека.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:08. Речь 0 мин 12
сек

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на го
лосование проект постановления "О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Давыдовой 
Нины Борисовны". Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Давыдову Н.Б.
Время: 10:23:20
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:20. Речь 0 мин 15
сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГОРШКОВОЙ 
ТАМАРЫ ВАСИЛЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/13)

кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:36. Речь 0 мин 8 сек

6-й вопрос повестки. "О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области Горшковой Та
мары Васильевны". Пожалуйста, Владимир Александрович, Вам 
слово.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:23:44. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо. Администрация муниципального образования "го
рода Тулун" вышла с инициативой наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Горшкову Тамару Васильевну - глав
ного специалиста - ответственного секретаря комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав муниципального ка
зенного учреждения "Комитет социальной политики админи
страции городского округа муниципального образования - "город 
Тулун". Тамара Васильевна пользуется большим авторитетом, 
имеет Почетную грамоту мэра города Тулуна, Благодарность Гу
бернатора Иркутской области. Представьте себе, с 1986 года она 
бессменный секретарь комиссии по делам несовершеннолетних, 
т.е. более 30 лет. Достойный человек. Есть предложение поддер
жать предложение администрации города Тулуна, профильного 
комитета, комиссии и проголосовать за нее.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:42. Речь 0 мин 13
сек

Коллеги, вопросы? Вопросов нет. Ставлю на голосование 
проект постановления "О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Горшковой Тамары 
Васильевны". Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Горшкову Т.В.
Время: 10:24:55
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:55. Речь 0 мин 16
сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КАФТАНО- 
ГОВОЙ ЛЮДМИЛЫ ИВАНОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:12. Речь 0 мин 10
сек

7-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Кафтаноговой Людмилы Ивановны". Пожалуйста, Владимир 
Александрович, Вам слово.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:25:22. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо. Администрация муниципального образования 
"Аларский район" вышла с инициативой наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Кафтаногову Людмилу Ива
новну. Она работает консультантом архивного дела администра
ции муниципального образования "Аларский район". Очень авто
ритетный человек, награждена орденом "За заслуги перед Отече
ством" II степени, имеет звание "Почетный работник муници
пальной службы", Благодарность Российского Союза сельских 
женщин. Да к тому же в этом году еще у нас и 95-летие Аларского 
района. Есть предложение поддержать предложение администра
ции, профильного комитета и комиссии.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:03. Речь 0 мин 12
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сек

Коллеги, вопросы? Вопросов нет. Ставлю на голосование 
проект постановления "О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Кафтаноговой Люд
милы Ивановны". Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Кафтаногову Л.И.
(п.7/14) Время: 10:26:15

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:15. Речь 0 мин 28
сек

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МИНЬКОВОЙ 
НАДЕЖДЫ ВЛАДИМИРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:08. Речь 0 мин 4 сек

8-й вопрос повестки. Проект постановления "О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Миньковой Надежды Владимировны". Пожалуйста, Владимир 
Александрович, Вам слово.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:26:43. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо. Областное государственное казенное учреждение 
здравоохранения "Иркутская областная психиатрическая больница
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№ 2" вышло с инициативой наградить Минькову Надежду Влади
мировну - заместителя главного врача по клинико-экспертной ра
боте областного государственного казенного учреждения здраво
охранения "Иркутская областная психиатрическая больница № 2" 
Почетной грамотой Законодательного Собрания. Надежда Влади
мировна пользуется большим авторитетом и уважением в своем 
коллективе, имеет Почетную грамоту комитета здравоохранения 
администрации Иркутской области, занимается большой просве
тительской и общественной работой. К тому же 13 июля, ну, тем 
не менее, я скажу, что у нее большой юбилей, не буду называть 
дату, 18 июня, вот буквально скоро, День медицинского работни
ка, очень заслуженный и достойный человек. Есть предложение, 
коллеги, поддержать и наградить ее Почетной грамотой Законода
тельного Собрания.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:39. Речь 0 мин 13
сек

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на го
лосование проект постановления "О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Миньковой 
Надежды Владимировны". Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ГОЛОСОВА- кутской области 
ЛИ: Время: 10:27:52
(п.7/15) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:52. Речь 0 мин 15 
сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БЕЛОЗЕРО
ВОЙ МАРИНЫ НИКОЛАЕВНЫ»
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:13. Речь 0 мин 7 сек

Следующий вопрос. Проект постановления Иркутской обла
сти "О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Белозеровой Марины Николаевны". По
жалуйста, Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:28:20. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, в этом году просто феноме
нально круглый юбилей - 100 лет органам ЗАГСа России. Поэтому 
вот в связи, в том числе и с этим событием, мэр города 
Усть-Илимска Вакиль Касимович Тулубаев вышел с предложени
ем наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Бе
лозерову Марину Николаевну - начальника отдела по 
Усть-Илимскому району и городу Усть-Илимску в управлении 
государственной регистрации Иркутской области службы записи 
актов гражданского состояния Иркутской области. Марина Нико
лаевна уважаемый, заслуженный человек, имеет Благодарность 
Губернатора Иркутской области. Проводит огромную работу по 
исполнению в том числе международных обязательств, организо
вала ее на очень высоком уровне. Есть предложение поддержать 
предложение мэра города Усть-Илимска, профильного комитета, 
комиссии и наградить Марину Николаевну Почетной грамотой 
Законодательного Собрания.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:18. Речь 0 мин 13
сек

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на го
лосование проект постановления "О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Белозеро
вой Марины Николаевны". Прошу голосовать.

Н аградить Почетной грамотой Законодательного Собрания И р
кутской области Белозерову М.Н.
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(п.9/16) Время: 10:29:31
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:32. Речь 0 мин 17
сек

Решение принято.

Ю.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ХРИСТИЧ 
АЛЕКСАНДРА ДМИТРИЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:49. Речь 0 мин 0 сек

Следующий вопрос повестки. Проект постановления "О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Христича Александра Дмитриевича". Пожалуй
ста, Владимир Александрович, Вам слово.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:29:57. Речь 1 мин 33 сек

А вот еще один замечательный человек, который живет в 
нашей Иркутской области, которого Дума Бирюсинского муници
пального образования "Бирюсинское городское поселение" вы
двинула на награждение Почетной грамотой Законодательного 
Собрания. Это Христич Александр Дмитриевич - директор му
ниципального казенного общеобразовательного учреждения сред
ней общеобразовательной школы № 10 города Бирюсинска Ир
кутской области. Очень уважаемый, заслуженный человек, имеет 
Благодарность Министерства образования и науки Российской 
Федерации, "Отличник народного образования". Можете себе 
представить, с 1987 года, т.е. 30 лет, он является директором 
школы № 10. Сегодня в этой школе большие проблемы, поскольку
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она изношенная, старая. Мне приятно всем вам сказать, что по 
инициативе нашей коллеги Дикусаровой Натальи Игоревны, и эта 
ее инициатива была поддержана всем нашим Законодательным 
Собранием, в этом году выделены средства на строительство но
вого здания общеобразовательной школы № 10. Есть предложение 
поддержать предложение Думы Бирюсинского образования, про
фильного комитета и комиссии. И всем, наверное, депутатам вы
разить благодарность от учащихся и всего, наверное, города Би- 
рюсинска, которому в этом году исполняется 50 лет, за те реше
ния, которые мы сейчас приняли. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:30. Речь 0 мин 12
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/17)

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на го
лосование проект постановления "О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Христича 
Александра Дмитриевича". Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Христич А.Д.
Время: 10:31:42
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:42. Речь 0 мин 21
сек

Решение принято.

11.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТРОФИМОВОЙ 
ИНГИ ВЛАДИМИРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:04. Речь 0 мин 5 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ 1/18)

Следующий вопрос повестки № 11. Проект постановления 
"О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Трофимовой Инги Владимировны". Пожалуй
ста, Владимир Александрович, Вам слово.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:32:09. Речь 1 мин 3 сек

Спасибо. Вот еще одно награждение работника ЗАГСа, я уже 
вам сегодня говорил о том, что в этом году 100-летие мы будем 
отмечать в декабре месяце. Благотворительный Фонд Байкал Ин
теграция вышел с предложением наградить Трофимову Ингу Вла
димировну - начальника центрального отдела по городу Иркутску 
в управлении государственной регистрации Иркутской области 
службы записи актов гражданского состояния Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания. Инга Владими
ровна уважаемый человек, очень много времени отдает работе, 
общественной деятельности. Награждена Почетной грамотой Ми
нистерства юстиции Российской Федерации, Почетной грамотой 
мэра города Иркутска. С 1994 года работает в органах ЗАГС. Есть 
предложение поддержать предложение Благотворительного Фон
да, профильного комитета, комиссии и проголосовать за награж
дение Инги Владимировны Почетной грамотой Законодательного 
Собрания.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:12. Речь 0 мин 13
сек

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на го
лосование проект постановления "О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Трофимо
вой Инги Владимировны". Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Трофимову И.В.
Время: 10:33:25
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа

27



Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:25. Речь 0 мин 17
сек

Решение принято.

12.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БАТЮРОВОЙ 
ВЕРЫ АЛЕКСЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:42. Речь 0 мин 11
сек

Переходим к следующему вопросу № 12. Проект постанов
ления "О награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Батюровой Веры Алексеевны". Пожа
луйста, Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 10:33:53. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо. Дума муниципального образования "Боханский 
район" вышла в Законодательное Собрание с инициативой награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Батюрову 
Веру Алексеевну. Она работает главой муниципального образова
ния "Шаралдай" Боханского района Иркутской области. Вера 
Алексеевна является Почетным работником общего образования 
Российской Федерации, имеет Почетный знак "За развитие физи
ческой культуры и спорта" в Усть-Ордынском Бурятском авто
номном округе. Она является главой муниципального образования 
с 2013 года. Есть предложение поддержать предложение Думы, 
профильного комитета, комиссии и проголосовать за награждение 
Веры Алексеевны.

БРИ ЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания И р
кутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:42. Речь 0 мин 13
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.12/19)

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. 
Ставлю на голосование проект постановления "О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Батюровой Веры Алексеевны". Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Батюрову В. А.
Время: 10:34:55
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:55. Речь 0 мин 19
сек

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-191 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:15. Речь 0 мин 0 сек

Коллеги, переходим к вопросу № 13 нашей повестки. Проект 
закона Иркутской области "О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области" (законодательная инициатива депута
тов Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф., 
Дикусаровой Н.И.) (второе чтение). Слово для доклада предостав
ляется Дикусаровой Наталье Игоревне - заместителю председателя 
Законодательного Собрания Иркутской области, председателю 
комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, 
Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодатель-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству Законодательного Собрания Иркутской

области
ДОКЛАД: Время: 10:35:42. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, напомню, 
это тот проект закона, который предполагает введение обязатель
ной оценки эффективности органами исполнительной власти 
установленных в Иркутской области налоговых каникул для субъ
ектов малого предпринимательства. В результате совместной ра
боты с Правительством Иркутской области появилась одна по
правка к этому проекту закона. Поправкой предлагается исклю
чить статью 1 из проекта закона. Вариантов решения и урегулиро
вания этих правоотношений было два. Их возможно было урегу
лировать в этом проекте закона либо в подзаконных актах Прави
тельства Иркутской области. Поскольку в подзаконных актах 
Правительства Иркутской области указанные моменты появились 
на сегодняшний день, поэтому необходимости в сохранении этой 
статьи нет. Уважаемые коллеги, комитет собрался, одобрил ука
занную поправку, принял таблицу одобренных поправок и пред
лагает принять указанный проект закона во 2-м и окончательном 
чтении, и направлении его для обнародования. Просим поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:47. Речь 0 мин 12
сек

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу одоб
ренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:36:59
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИ ЛКА  С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания И р
кутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:59. Речь 0 мин 21
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить 

Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова-
ЛИ: ния
(п. 13/21) Время: 10:37:20

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:20. Речь 0 мин 19
сек

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-197 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ МАЛОГО СОВЕТА ИРКУТСКОГО ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ «О ТЕРРИТОРИАЛЬНОМ ФОНДЕ ОБЯ
ЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ГРАЖДАН ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» И ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:39. Речь 0 мин 20
сек

Следующий вопрос повестки. Проект закона Иркутской об
ласти "О внесении изменений в решение Малого совета Иркут
ского областного Совета народных депутатов "О территориальном 
фонде обязательного медицинского страхования граждан Иркут
ской области» и отдельные законы Иркутской области" (второе 
чтение). Слово для доклада предоставляется Дикусаровой Наталье 
Игоревне. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУС АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/22)

ВЫСТУПИЛИ:

бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству Законодательного Собрания Иркутской

области
ДОКЛАД: Время: 10:37:59. Речь 0 мин 44 сек

Указанный проект закона был внесен Губернатором Иркут
ской области, направлен на приведение его в соответствие с феде
ральным законодательством и единообразное использование тер
минологии в наименовании территориального фонда обязательно
го медицинского страхования. В результате совместной работы 
появилась поправка. Предлагается внести в проект закона следу
ющее положение: что закон начнет действовать с 1 октября 2017 
года, но не ранее чем через 10 дней после его официального опуб
ликования. Поправка согласована, текст согласован с Правитель
ством, со всеми необходимыми структурами. С учетом таблицы 
одобренных поправок комитет принял решение: принять указан
ный проект закона во 2-м (окончательном) чтении и направить его 
для обнародования. Просим поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:43. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на го
лосование решение комитета: принять таблицу одобренных по
правок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:38:52
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:52. Речь 0 мин 21
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить 

Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.
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Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:39:13
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:13. Речь 0 мин 20
сек

Решение принято. Спасибо, Наталья Игоревна.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-189 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 4 И 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ КУЛЬТУРЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (О ВНЕ
СЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ КУЛЬТУРЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:33. Речь 0 мин 23
сек

15-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области "О 
внесении изменений в статьи 4 и 5 Закона Иркутской области "О 
государственной поддержке культуры в Иркутской области" ("О 
внесении изменений в Закон Иркутской области "О государствен
ной поддержке культуры в Иркутской области") (второе чтение).

Слово для доклада предоставляется Синцовой Ирине Алек
сандровне - председателю комитета по социально-культурному 
законодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна, Вам слово.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/23)

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:39:56. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект 
закона, который находится в рамках второго чтения. Поступила
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/24)

техническая правка, которая откорректировала название данного 
проекта закона, поскольку конкретно вносятся изменения в статьи 
4 и 5 нашего базового областного Закона "О государственной под
держке культуры в Иркутской области". Напомню, что в данном 
проекте закона мы конкретизируем организацию выставок, кон
курсов, фестивалей и иных мероприятий с целью выявления ода
ренных детей и талантливой молодежи, а также возможность 
направления их на межрегиональные, всероссийские, междуна
родные выставки, конкурсы, фестивали и иные мероприятия в об
ласти культуры и искусства. Также этим законом мы даем воз
можность любительским коллективам, независимо от их органи
зационно-правовой формы, получать звания "Образцовый" и 
"Народный". Комитет рассмотрел данный проект закона во 2-м 
чтении и рекомендует принять с учетом таблицы одобренных по
правок в окончательном чтении и направить на обнародование.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:09. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, вопросы Ирине Александровне? Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу одоб
ренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:41:17
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/25)

кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:17. Речь 0 мин 22

сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить 

Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:41:38
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Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:39. Речь 0 мин 18
сек

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна, приса
живайтесь.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-202 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 11 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
УПОЛНОМОЧЕННОМ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:58. Речь 0 мин 35
сек

16-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области "О 
внесении изменения в часть 2 статьи 11 Закона Иркутской области 
"Об Уполномоченном по правам человека в Иркутской области" 
(законодательная инициатива прокурора Иркутской области).

Слово для доклада предоставляется Некрасову Андрею 
Александровичу - заместителю прокурора Иркутской области.

НЕКРАСОВ А. А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:42:33. Речь 1 мин 31 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, проект закона внесен 
прокурором Иркутской области в целях приведения Закона обла
сти "Об Уполномоченном по правам человека в Иркутской обла
сти" в соответствие е федеральным законодательством. Сразу 
скажу, это наша текущая работа, мониторинг и сопровождение, так 
сказать, процесса приведения областной правовой базы в соответ
ствие с федеральным. Федеральным законом "Об общих принци
пах организации законодательных (представительных), исполни
тельных органов государственной власти субъектов" в статье 16 
прим. 1 определены случаи, когда полномочия Уполномоченного
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА

ЛО правам человека в субъекте Российской Федерации прекраща
ются досрочно. При этом установлено, что решение о досрочном 
прекращении полномочий Уполномоченного по правам человека в 
субъекте принимается законодательным (представительным) ор
ганом государственной власти после консультации с Уполномо
ченным по правам человека в Российской Федерации. Кроме того, 
Законом внесены изменения, предусматривающие исключения, 
когда такие консультации проводить нет необходимости. Ну и в 
соответствии вот с этими позициями Федерального закона анало
гичные позиции предлагается установить в Законе области.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:04. Речь 0 мин 17
сек

Уважаемые коллеги, вопросы к Андрею Александровичу 
возникают? Нет. Спасибо, Андрей Александрович.

Слово для доклада предоставляется председателю профиль
ного комитета Алексееву Борису Григорьевичу - комитета по за
конодательству о государственном строительстве области и мест
ном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. — председатель комитета по законодательству о
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 10:44:21. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмотрен 
на заседании комитета, все необходимые заключения получены. 
Предлагается принять данный законопроект в 1-м чтении, после 
проведения лингвистической экспертизы в окончательном.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:37. Речь 0 мин 14
сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу? Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект Закона 
в 1-м чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на данном 
заседании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон-
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ЛИ:
(п. 16/26)

нательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы 
Время: 10:44:51
Присутствие — 35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/27)

кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:51. Речь 0 мин 26

сек

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Ставлю на голосо

вание решение комитета: принять Закон области и направить Гу
бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:45:17
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:17. Речь 0 мин 20
сек

Решение принято.

17. п р о е к т  за к о н а  и р к у т с к о й  о б л а с т и  № пз-201 «о в н е с е н и и  и з 
м е н е н и я  В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ 
ВОПРОСАХ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ И ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ 
СИТУАЦИЙ ПРИРОДНОГО И ТЕХНОГЕННОГО ХАРАКТЕРА В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:38. Речь 0 мин 23

37



сек

17-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области "О 
внесении изменения в статью 10 Закона Иркутской области "Об 
отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвы
чайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркут
ской области" (законодательная инициатива прокурора Иркутской 
области).

Слово для доклада предоставляется Некрасову Андрею 
Александровичу - заместителю прокурора Иркутской области. 
Пожалуйста, Андрей Александрович, вам слово.

НЕКРАСОВ А. А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:46:01. Речь 1 мин 14 сек

И снова здравствуйте, коллеги, та же ситуация, в порядке 
мониторинга отслеживаются изменения федерального законода
тельства, которые требуют внесения изменений в наше областное 
законодательство. Внесены изменения в Федеральный закон "О 
защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций при
родного и техногенного характера". Соответствующие изменения, 
необходимость внесения... постановление Правительства России 
поправило свою правовую базу. Смысл в том, что исключены 
нормы о том, что проведение мероприятий по предупреждению и 
ликвидации чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера осуществляется в том числе на основе планов взаимо
действия. Т.е. такой планирующий документ, как планы взаимо
действия органов, он исключен, как необходимый и обязательный. 
Ну, и соответственно, это требует внести изменения в наш Закон и 
также исключить подобную позицию. Все у меня.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:15. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, вопросы докладчику? Вопросов нет. Слово 
предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу - председателю 
комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Борис Григорь
евич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 10:47:25. Речь 0 мин 19 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/28)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/29)

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмотрен 
на заседании комитета, все необходимые заключения были полу
чены. Комитет вынес решение: принять данный законопроект в 
1-м чтении, после проведения лингвистической экспертизы в 
окончательном чтении. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:44. Речь 0 мин 13
сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу? Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона 
в 1-м чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на данном 
заседании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы 
Время: 10:47:57
Присутствие -  35. Отсутствие — 10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:57. Речь 0 мин 24
сек

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Следующее реше

ние комитета: принять Закон и направить Губернатору области для 
обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:48:21
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:21. Речь 0 мин 18
сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СООТВЕТСТВИИ ВОПРОСА, ПРЕДЛА
ГАЕМОГО ИНИЦИАТИВНОЙ ГРУППОЙ -  БЮРО КОМИТЕТА ИРКУТСКОГО 
ОБЛАСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «КОММУНИСТИ
ЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» ДЛЯ ВЫНЕСЕНИЯ НА РЕ
ФЕРЕНДУМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ТРЕБОВАНИЯМ СТАТЬИ 7 ЗАКОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 26 ОКТЯБРЯ 2005 ГОДА № 66-03 «О РЕФЕРЕН
ДУМЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:40. Речь 0 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению вопроса № 
18. Проект постановления "О соответствии вопроса, предлагаемого 
инициативной группой -  Бюро Комитета Иркутского областного 
отделения Политической партии "КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" для вынесения на рефе
рендум Иркутской области, требованиям статьи 7 Закона Иркут
ской области от 26 октября 2005 года № 66-оз "О референдуме 
Иркутской области".

Слово для выступления предоставляется Носенко Ольге Ни
колаевне - председателю комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ДОКЛАД: Время: 10:49:26. Речь 3 мин 28 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, 17 апреля 
2017 года Бюро Комитета Иркутского областного отделения 
КПРФ приняло решение о выдвижении инициативы проведения 
областного референдума по вопросу избрания глав всех муници
пальных районов Иркутской области, городских округов Иркут
ской области на муниципальных выборах на основе всеобщего 
равного и прямого избирательного права. Мы считаем, что в об
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ластном центре Иркутской области необходимо восстановить ин
ституты прямых выборов мэра, закрепив одновременно в област
ном Законе только один способ избрания всех руководителей му
ниципальных образований - это прямые выборы населением, что 
закреплено у нас в 3 статье Конституции Российской Федерации. 
12 мая... И тем более что, помните, как назначались у нас Губер
наторы? Сегодня мы выборами, путем выборов избираем Губер
наторов субъектов Российской Федерации. 12 мая все необходи
мые документы, предусмотренные Законом Иркутской области, 
были сданы в Избирательную комиссию Иркутской области, и ре
шением Избирательной комиссии от 25 мая этого года было уста
новлено, что представленные документы Комитетом Иркутского 
областного отделения КПРФ соответствуют требованиям феде
рального и областного законодательства.

Следующим этапом назначения референдума является про
верка Законодательным Собранием Иркутской области соответ
ствия вопроса, предлагаемого для вынесения на референдум Ир
кутской области, т.е. требования Закона Иркутской области "О 
референдуме Иркутской области". Вопрос звучит следующим об
разом: "Согласны ли вы, чтобы в Иркутской области был принят 
закон Иркутской области, предусматривающий избрание глав всех 
муниципальных районов Иркутской области, городских округов 
Иркутской области на муниципальных выборах на основе всеоб
щего равного и прямого избирательного права при тайном голосо
вании?" Мы считаем, что вопрос сформулирован в необходимом 
качестве и не допускает возможности его множественного толко
вания. Подтверждением того, что вопрос, вносимый на референ
дум, соответствует всем требованиям закона, является науч
но-правовое заключение Юридического института Иркутского 
государственного университета, а также заключение прокуратуры 
Иркутской области. И комитет Государственной Думы по федера
тивному обустройству и вопросам местного самоуправления также 
дал свое заключение по вопросу проведения в Иркутской области 
референдума об исключительно прямых выборах мэров муници
пальных районов и городских округов. По мнению профильного 
комитета, правовых ограничений для этого нет.

В связи с этим, уважаемые коллеги, я прошу вас принять 
решение о соответствии вопроса, предлагаемого для вынесения на 
референдум Иркутской области, в соответствии с требованием За
кона Иркутской области "Об областном референдуме". Это ис
ключительно юридическое решение и никакого политического 
подтекста здесь быть не может. Мы сегодня принимаем решение о 
соответствии формулировки указанного в проведение референду
ма. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:54. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, вопросы Ольге Николаевне? 
Вопросов нет. Есть? А, да, Борис Григорьевич, пожалуйста, вопрос 
Ваш.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:53:03. Речь 0 мин 29 сек

Ольга Николаевна, я его задавал уже первый вопрос на засе
дании комитета. Какие изъяны инициативная группа обнаружила в 
правовом регулировании данной темы нашего региона? В Законе, 
который мы приняли вместе с вами, или в чем-то еще? Это первый 
вопрос, по порядку.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 10:53:32. Речь 0 мин 34 сек

Ну изъянов никаких нет, здесь четко мы формулируем во
прос на референдуме, что выборы должны быть прямые в соот
ветствии с Конституцией Российской Федерации. (Вопрос из зала) 
А?

БРИЛКА С.Ф.
Коллеги, коллеги...

НОСЕНКО О.Н.
Мы закрепляем данный вопрос на референдуме, для того 

чтобы не было ни у кого возможности затем изменять законода
тельство. Законодательством должно быть четко указано, что из
бирается прямым, на прямых выборах.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:54:06. Речь 0 мин 31 сек

Второй вопрос, Ольга Николаевна. На сегодня нынешняя 
форма управления городом инициативную группу не устраивает? 
Что-то не дорабатывает команда мэра, где-то депутаты городской 
Думы заблудились, в чем-то потеряли ориентир? И инициативная
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группа вдруг приняла на себя смелое решение с вынесением его на 
рассмотрение Бюро обкома КПРФ, с тем чтобы как-то поправить 
ситуацию, тревожно, видимо, стало, или что-то?

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 10:54:38. Речь 1 мин 2 сек

Нет, Борис Григорьевич, об этом даже речь не идет, ни о 
действующем мэре города Иркутска, ни о команде мэра города 
Иркутска, но вы же понимаете, как мы принимали вот законода
тельство, для того чтобы мэр города сегодня управлял городом 
Иркутском? Все прекрасно это помнят, да? В 2015 году полномо
чия мэра города Кондрашова слагались, в 2014 году была избрана 
Дума города Иркутска. Когда избиралась Дума города Иркутска, 
наверное, ни один кандидат в депутаты не знал и не вел кампанию 
в том русле, что из числа депутатов будет избираться мэр города. 
В этом случае, я полагаю, что, наверное, появились бы и другие 
кандидаты в депутаты Думы города Иркутска, и явка на выборах 
города Иркутска была бы не 11 %, а 30 - 35 %.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:55:40. Речь 0 мин 21 сек

Ольга Николаевна, третий вопрос. Было ли желание у ини
циативной группы встретиться с городской Думой, с депутатами, с 
нашими коллегами, как-то объясниться на этот счет? Заявлена 
инициатива, которая могла бы быть принята, или инициатива за
являлась, а депутаты наши отказались от ее реализации?

НОСЕНКО О. И. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 10:56:02. Речь 0 мин 35 сек

Ну вы знаете, мы 2 месяца назад внесли законопроект о воз
вращении прямых выборов мэра города Иркутска, вот до сих пор 
он не рассмотрен Законодательным Собранием. Наверное, в рам
ках этого мы могли бы и встречаться, и разговаривать, но сегодня 
этот вопрос пока вот открытым стоит.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
Но что-то помешало?
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НОСЕНКО О.Н.
Поэтому мы одновременно, инициативная группа внесла и 

проект закона, и инициативу по проведению референдума.

АЛЕКСЕЕВ Б .Г.
Спасибо.

БРИЖА С.Ф.
Так, Дикусарова Наталья Игоревна, Ваш вопрос.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по 

бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству Законодательного Собрания Иркутской

области
ВОПРОС: Время: 10:56:37. Речь 0 мин 18 сек

Ольга Николаевна, подскажите, пожалуйста, в вопросе никак 
не отражены поселения Иркутской области. Это ошибка или это 
последовательная позиция, что там как-то вот неинтересна тема 
прямых выборов?

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 10:56:55. Речь 0 мин 8 сек

Ну, в поселениях там вроде у нас в Законе определены, по
рядок определен.

ДИКУСАРОВА Н. И. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по 

бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству Законодательного Собрания Иркутской

области
ВОПРОС: Время: 10:57:03. Речь 0 мин 7 сек

Но ведь у нас и в районах муниципальных тоже порядок 
определен. Почему такая вот избирательность в формулировке 
вопроса?

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 10:57:10. Речь 0 мин 22 сек
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В законе у нас порядок определен. Ну основная, конечно, 
идея референдума, чтобы возвратить прямые выборы областному 
центру. Но для того, чтобы и не посягались на прямые выборы 
другие главы, мэры, поэтому проведение референдума, что закре
пит этот порядок областным Законом.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:32. Речь 0 мин 1 сек

Олег Николаевич Кузнецов, Ваш вопрос.

КУЗНЕЦОВ О. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:57:34. Речь 0 мин 12 сек

Ольга Николаевна, вчера спрашивал на комитете, но ответа 
не услышал, и сегодня хочу спросить. В какую сумму обойдется 
проведение референдума для жителей Иркутской области?

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 10:57:46. Речь 0 мин 19 сек

Сумму точную не скажу, здесь председатель комиссии. Но 
Избирательная комиссия, участковые сформированы, участки, на 
которых будут проходить выборы Президента тоже есть. Поэтому 
здесь печать бюллетеней, может какие-то еще издержки. Ну, Эду
ард Иванович здесь, подскажет какая сумма будет.

БРИЖА С.Ф.
Эдуард Иванович, пожалуйста. (Сейчас, включили микро

фон).

ДЕВИЦКИЙ Э. И. -  председатель Избирательной комиссии Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:58:05. Речь 0 мин 55 сек

Могу пояснить. Средняя стоимость Избирательной кампании 
региональной вот в этом году составляет порядка 230 млн рублей. 
Но я должен обратить внимание уважаемых коллег, что для рефе
рендума важна явка 5 0 + 1  голос, да, всех избирателей, включен
ных в список. В этом случае, естественно, мы попросим денежные 
средства дополнительно в части разворачивания широкомасштаб
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ной информационной кампании по призыву избирателей на изби
рательные участки, для того чтобы они приняли участие в рефе
рендуме, - это будет наша задача.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:00. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Эдуард Иванович. Вопрос. Лабыгин Андрей Нико
лаевич, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво

охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 10:59:02. Речь 1 мин 5 сек

Ольга Николаевна, скажите, пожалуйста, а вот инициативная 
группа рассматривала ли вот такую ситуацию: предположим, ре
ферендум состоялся, а жители не высказались за поддержку. Вот, 
ну, предположим, такую ситуацию? Означает ли это, что все главы 
всех городских и районных муниципальных образований должны 
будут избираться не прямым и тайным, за исключением поселе
ний? Вы не рассматривали этот вопрос? Если вот так разовьются 
события? Риски какие, вот если не выскажется население, либо не 
будет явки более 50 %? Это будет означать, что все остальные 
должны будут изменить форму выборов? И к обратному перейти 
что ли? Не смотрели, как вот эта ситуация?

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской

области
ОТВЕТ: Время: 11:00:07. Речь 0 мин 8 сек

Но у нас есть законодательство, которое действует. 

ЛАБЫГИН А.Н.
Ну не смотрели, да? Понятно, спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:15. Речь 0 мин 15
сек

Так, у нас есть выступление. Вопросов нет, есть предложе
ния. Ольга Николаевна, вопросы закончились. Спасибо Вам, при-

46



саживайтесь. Евгений Адамович, Ваше предложение.

РУЛЬКОВ Е. А. -  член Президиума ЦКРК КПРФ. Второй секре
тарь областного комитета КПРФ 

ГСРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:00:30. Речь 0 мин 44 сек

Да, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, я 
хотел бы вернуть зал к обсуждению вопроса, поставленного на за
седании Законодательного Собрания. Здесь четко сформулирова
но: о соответствии вопроса, предлагаемого инициативной группой 
- Бюро Комитета Иркутского областного отделения политической 
партии "КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕ
ДЕРАЦИИ" для вынесения на референдум Иркутской области, не 
более того. Сейчас вот Законодательное Собрание должно это 
рассматривать, а не весь спектр вопросов, связанный с проведе
нием референдума.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:14. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Евгений Адамович, чем мы и занимаемся. Поэтому 
слово для выступления я предоставляю Габову Роману Федорови
чу, нашему коллеге. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р. Ф. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:01:19. Речь 1 мин 42 сек

Спасибо, Сергей Фатеевч. Уважаемые коллеги, я являюсь 
жителем города Усолье-Сибирское и хочу сказать, что прямые 
выборы в городе Усолье-Сибирское были отменены более 15 лет 
тому назад. За этот период городом управляли большое количе
ство назначенцев. Каких-то позитивных сдвигов в сторону улуч
шения социально-экономической ситуации в городе за этот период 
жители не увидели. И неоднократно обращались во все органы 
власти с просьбой и с требованием вернуть прямые выборы в го
род и вообще в целом в территории, где этих выборов не было. И 
мы с вами осенью 2014 года приняли Закон областной, на котором 
вернули прямые выборы глав городов и районов во всех террито
риях Иркутской области, где их не было. И следом, через не
сколько месяцев, мы принимаем Закон, которым лишаем жителей 
города Иркутска всеобщим прямым голосованием избирать мэра 
города. При всех доводах, которые действительно заслуживают 
место быть, логики в такой ситуации я не вижу. Поэтому, мне ка
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жется, что в 2014 году мы этот тренд почувствовали, вернули вы
боры прямые, и в этот раз, мне кажется, нам необходимо тоже 
поддержать такую инициативу. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:01. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Роман Федорович. Буянов Роман Викторович - 
представитель Губернатора в Законодательном Собрании. Пожа
луйста, Вам слово.

БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕЕОИЕ: Время: 11:03:04. Речь 2 мин 43 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, хочу 
поддержать в своем выступлении Рулькова Евгения Адамовича в 
том, что сегодня на данном заседании Законодательного Собрания 
не обсуждается вопрос целесообразности проведения референду
ма, не обсуждаются вопросы управленческие, финансовые, свя
занные с организацией референдума. Вопрос стоит один, фор
мально юридический: соответствует вопрос, выносимый на рефе
рендум, требованиям Закона Иркутской области или не соответ
ствует? И в связи с этим вчера на комитете как таковой дискуссии 
по данному вопросу не получилось, поскольку со стороны аппара
та Законодательного Собрания были высказаны лишь сомнения в 
том, что вопрос, выносимый на референдум, не соответствует 
требованиям статьи 7 Закона Иркутской области "Об областном 
референдуме". Между тем, никаких письменных заключений, к 
сожалению, депутатам не было предоставлено. В этой связи нами 
вчера был сделан запрос в прокуратуру Иркутской области, у вас 
эти документы в настоящее время имеются. Имеется даже, 
во-первых, заключение прокуратуры Иркутской области по этому 
вопросу, где признано соответствие вопроса, выносимого на ре
ферендум, требованиям областного Закона. У вас в материалах 
есть соответствующее письмо профильного комитета Государ
ственной Думы, определяющее, что тот вопрос, который ставится 
и обсуждается сегодня, он является общегосударственным, и этот 
вопрос может быть вынесен на референдум Иркутской области. И 
третий документ у вас также сегодня имеется в раздаточном мате
риале, это уже, как сказала Ольга Николаевна Носенко, науч
но-правовое заключение Юридического института Иркутского 
государственного университета, которое с научно- правовой точки 
зрения также дало ответ по обсуждаемому вопросу. Вопрос, вы
носимый на референдум, полностью соответствует требованиям
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федерального и областного законодательства. Мое выступление 
все, единственное, Сергей Фатеевич, я в продолжение темы просил 
бы предоставить слово Сергею Ивановичу Шишкину - доктору 
юридических наук, заведующему кафедрой конституционного 
права Иркутского государственного университета, принимавшему 
участие в подготовке данного заключения. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:47. Речь 0 мин 9 сек

Предоставим обязательно. Сергей Иванович, вы знаете наше 
правило: нужно нажать кнопочку и мы дадим возможность Вам 
высказаться. Роман Викторович, к Вам вопрос есть у Натальи 
Игоревны, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по 

бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству Законодательного Собрания Иркутской

области
ВОПРОС: Время: 11:05:56. Речь 1 мин 17 сек

Роман Викторович, я начну с того, что депутат Законода
тельного Собрания имеет право задать любой вопрос, который он 
считает нужным задать при обсуждении вопроса. Поэтому я вот, 
вы знаете, ни по каким другим моментам не стала бы Вас поправ
лять, а здесь, вы знаете, для меня, например, очень важно, во 
сколько обойдется, как для председателя бюджетного комитета, во 
сколько обойдется референдум в Иркутской области? Сколько де
нежных средств будет потрачено? Потому что эти 230 млн, я ду
маю, что мои избиратели, которые не имеют отношения к городу 
Иркутску, наверняка спросят: куда бы мы их могли более эффек
тивно потратить? Поэтому я должна буду им дать об этом инфор
мацию, если будет принято решение там проводить или не прово
дить референдум. Поэтому я бы Вас попросила вот не делать таких 
замечаний в адрес депутатов Законодательного Собрания. Кроме 
того, что касается моего вопроса, я абсолютно четко сформулиро
вала свой вопрос: почему в вопросе, который ставит обком Ком
мунистической партии, отсутствует интерес к поселениям в Ир
кутской области, которые тоже, наверное, имеют право опреде
ляться по поводу выборов или не выборов на своей территории 
глав поселений. И еще раз у меня вопрос. Скажите, пожалуйста, 
какой запрос вы сделали и куда, по поводу чего? Я вот не поняла 
немного, в прокуратуру? Какой запрос? О чем?
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БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:07:13. Речь 1 мин 22 сек

Наталья Игоревна, отвечу на все ваши вопросы. Ну, 
во-первых, по поводу финансовой составляющей. Здесь не было 
сказано, к сожалению, о том, что у нас референдум планируется, в 
случае его проведения, есть возможность совместить с выборной 
кампанией, которая будет происходить в марте следующего года. 
Соответственно, на наш взгляд, это значительно сэкономит де
нежные средства, затраченные на референдум. Это первое. 
Во-вторых, Наталья Игоревна, я ни в коем случае не собирался и 
не делал замечания депутатам Законодательного Собрания, я лишь 
сказал о том, что необходимо рассматривать вопрос исключитель
но в правовом русле. Если мое выступление было воспринято как 
замечание, прошу прощения у депутатов в этом смысле.

Отвечая на ваш вопрос относительно поселений, мы можем 
обсуждать, почему включен или не включены поселения в обсуж
даемый вопрос, но на сегодняшний день вопрос сформулирован 
так, как он сформулирован, и мы можем обсуждать лишь тот во
прос, который вынесен и поставлен на голосование сегодня при 
обсуждении.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:35. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Владимир Александрович Матиенко, вне очереди, 
пожалуйста.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:08:36. Речь 0 мин 43 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Вчера, когда мы на комитете об
суждали этот вопрос, я спросил: "А какая позиция и где заключе
ние прокуратуры по вот обсуждаемому вопросу?" Борис Григорь
евич Алексеев сказал, что нам нет необходимости делать запрос в 
прокуратуру, нам нет необходимости прислушиваться к их пози
ции. Поэтому у меня предложение такое, вот сегодня у нас проку
рор на сессии Законодательного Собрания работает, присутствует. 
Я бы хотел, чтобы он позицию прокуратуры по обсуждаемому во
просу высказал. Спасибо.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:19. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Валерий Алексеевич Лукин, пожалуйста, Ваше 
выступление.

ЛУКИН В. А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:24. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые депутаты, право на участие в референдуме - это 
конституционное право граждан. И какие-либо прямые или кос
венные ограничения права граждан на участие в референдуме за
прещаются. Референдум является самым сильным средством 
непосредственной демократии. Поэтому при голосовании прошу 
учесть.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:46. Речь 0 мин 10
сек

Спасибо, Валерий Алексеевич. Сергей Алексеевич Бренюк, 
пожалуйста. (Так, включите, пожалуйста, в секретариате Сергей 
Алексеевич).

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:57. Речь 3 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, ну вот этот вопрос, он для Иркутской 
области достаточно не нов. Есть практика, когда идя на поводу у 
каких-то конъюнктурных соображений, в том или ином городе 
отменялись прямые выборы мэра. Я представляю здесь город Ан
гарск. Знаете, в 2010 году 15 депутатов Думы Ангарского муни
ципального образования, тогда она была в составе 15 депутатов, 
посчитали, что они вправе принять решение и отменить прямые 
выборы мэра Ангарского муниципального образования. Знаете, 
вообще-то жители достаточно внятно потом высказались по пово
ду их решения. Ни один из 15 депутатов, принимавших участие в 
принятии такого решения, не был избран повторно в Думу. Это 
мнение жителей. И так жители относятся не только в Ангарске, а 
во многих других городах. Но Ангарск в результате получил дли
тельные распри, которые с 2010 года, а сейчас уже 2017, до сих 
пор иногда каким-либо образом проявляются. Это одна сторона.
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Другая сторона. Вот представьте себе, если депутаты Государ
ственной Думы решат, что не надо всему населению России изби
рать Президента. Давайте, пусть выбирают его депутаты Государ
ственной Думы. Как население России к этому отнесется, как вы 
думаете? Да везде одинаковое отношение. Мы сейчас не подвер
гаем сомнению те решения, которые там принимались в различных 
думах городов и районов, мы просто предлагаем: пусть жители 
выскажутся, как они считают? Вот Андрей Николаевич задавал 
вопрос: "А вдруг не будет явки, а вдруг не наберет необходимого 
количества вот этот вопрос, который выносится на референдум"? 
Но это как раз право граждан - прийти и высказать свое мнение и 
определить. Поэтому давайте мы не будем препятствовать нашим 
избирателям, а то мы так дойдем до того, что примем решение, 
чтобы и депутатов Законодательного Собрания избирал 
кто-нибудь, а не население. Можно имущественный ценз ввести, 
еще что-нибудь. Но давайте все-таки уважать избирателей. Я про
шу всех поддержать вот этот вопрос, который внесен, и проголо
совать за то, что, ну, собственно, нет никаких противоречий, во
прос вполне соответствует. Давайте вот это просто зафиксируем. 
Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:20. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Значит, слово предоставляется 
Шишкину Сергею Ивановичу. Пожалуйста, Сергей Иванович.

ШИШКИН С. И. -  заведующий кафедрой конституционного права 
Юридического института ИГУ, советник Губернатора Иркутской

области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:25. Речь 5 мин 38 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, конечно, 
мне хотелось бы порассуждать на тему о политических обстоя
тельствах, которые привели к принятию законопроекта два с лиш
ним года назад. Но я знаю о том, что готов законопроект на 28 
июня, и я думаю, что будет более уместно провести дискуссию 
уже содержательную по этому вопросу и ответить на все 3 вопро
са, которые задал Борис Григорьевич Алексеев. Сейчас я хотел бы 
затронуть только вопросы правового характера, правовой стороны 
этого постановления. Ну, я думаю, для сидящих в зале нет секрета, 
что 131-й Закон предусматривает 3 способа образования высшего 
должностного лица в муниципалитете. И, конечно, вы знаете, во 
всяком случае мы об этом написали в заключении, что нормы Фе
дерального закона были проверены Конституционным Судом в
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части не противоречий Конституции, и в общем установили, что 
может быть альтернативный, может быть безальтернативный спо
соб формирования высшего должностного лица в муниципальном 
образовании. Референдум Иркутской области направлен на опре
деление волеизъявления граждан по вопросу установления прямых 
выборов на безальтернативной основе замещения должности глав 
муниципальных районов, глав городских округов Иркутской об
ласти. Согласно требованиям законодательства вопрос, выноси
мый на референдуме, должен соответствовать требованиям статьи 
12 67-го Закона "Об основных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан Российской Федерации" 
и статьи 7 нашего областного Закона о референдуме. Вопрос ре
ферендума об установлении прямых выборов в качестве един
ственно возможного способа замещения должности глав муници
пальных районов и глав городских округов Иркутской области 
указанным требованиям полностью соответствует. Я не буду ка
саться, поскольку в заключении это все описано. Вопрос референ
дума не противоречит законодательству Российской Федерации, не 
ограничивает, не отменяет общепризнанные права и свободы че
ловека и гражданина, конституционных гарантий реализации та
ких прав и свобод, а также не входит в перечень вопросов, по ко
торым областной референдум проводиться не может. Вопрос ре
ферендума Иркутской области сформулирован таким образом, что 
исключает возможность его множественного толкования, а также 
исключает неопределенность правовых последствий принятия на 
референдуме решения. Как положительные, так и отрицательные 
ответы на постановленный вопрос референдума влекут конкрет
ные правовые последствия, которые связаны соответственно с 
одобрением или неодобрением принятия Закона Иркутской обла
сти, предусматривающего прямые выборы в качестве безальтер
нативного способа замещения должностей глав муниципальных 
районов и глав городских округов. Согласно пункту "н" части 1 
статьи 72 Конституции Российской Федерации установило, что 
регулирование вопросов, связанных с местным самоуправлением, 
относится к предметам совместного ведения Российской Федера
ции и субъекта Российской Федерации, и поэтому в этой части 
также вопрос референдума соответствует требованиям законода
тельства, находится в поле правого регулирования субъекта - Ир
кутской области. Определение конкретного способа или способов 
замещения должности муниципального образования для муници
пальных образований Иркутской области отнесено к компетенции 
регионального законодателя. Так, в Иркутской области способы 
замещения должности главы муниципальных образований уста
новлены Законом области от 30 мая 2014 года № 54 "Об отдельных 
вопросах формирования органов местного самоуправления муни
ципальных образований Иркутской области". Таким образом, по
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скольку вопрос референдума не регулируется Конституцией Рос
сийской Федерации, федеральными законами, то поэтому он соот
ветствует требованиям Федерального закона 67-го и Закона обла
сти № 66. Из положения части 1 статьи 7 Закона Иркутской обла
сти № 66 следует, что вопрос, выносимый на референдуме, может 
быть урегулирован Законом Иркутской области.

Общий вывод: вопрос референдума полностью согласуется с 
правовой сущностью референдума как высшей непосредственной 
формой волеизъявления граждан, поскольку, согласно Конститу
ции, носителем суверенитета, единственным источником власти в 
Российской Федерации является ее многонациональный народ, 
который осуществляет свою власть непосредственно, а также через 
органы государственной власти и органы местного самоуправле
ния. Высшим непосредственным выражением власти народа явля
ется референдум и свободные выборы. Граждане Российской Фе
дерации имеют право участвовать в управлении делами государ
ства, как непосредственно, так и через своих представителей. 
Проведение референдума в Иркутской области гарантируется 
Конституцией. Выносимый на референдум вопрос соответствует 
требованиям Федерального закона № 67 и Закона № 66 Иркутской 
области. Благодарю за внимание.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:03. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо, Сергей Иванович. Олег Николаевич Кузнецов, по
жалуйста, Ваше выступление, включите микрофон.

КУЗНЕЦОВ О. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:19:03. Речь 4 мин 16 сек

Спасибо, спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, 
вчера на комитете Евгений Адамович Рульков заявил, что ему из
вестно мнение иркутян. Тогда у меня возникает вопрос: а для чего 
проводить референдум, если мнение иркутян известно? Проводить 
референдум, опрашивая жителей всей Иркутской области, на тер
ритории которой в муниципалитетах уже есть везде прямые вы
боры мэров, для того чтобы в конечном итоге прийти к тому, что
бы узнать мнение иркутян. Вот для меня это непонятно, хотя и 
вчера, и ранее звучал ответ на этот вопрос. Ответ достаточно 
прост: это делается для того, чтобы повысить явку на выборах 
Президента Российской Федерации. Я считаю, что это абсолютно 
неправильно - манипулировать жителями Иркутской области, по
тому что жители, наши избиратели, люди ответственные, они и так
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придут на выборы Президента и выскажут свою позицию. А если 
достигать явки вот таким способом, через референдум, то это мо
жет иметь обратный эффект. Что касается города Усо- 
лье-Сибирское. Роман Федорович тут говорил по городу Усо- 
лье-Сибирское, как были возращены прямые выборы мэра. Но там 
как раз в 2012 году была вновь избрана Дума Усолья-Сибирского, 
в которую я тоже был избран, где все все депутаты, абсолютно все, 
без всякой политической подоплеки, выразили позицию по поводу 
возвращения мэра прямым голосованием и внесли изменения в 
Устав. То, что происходит сегодня с референдумом, я считаю, что 
это чистая политическая акция коммунистов, которая абсолютно 
не связана с тем, чтобы беспокоиться о жителях города Иркутска. 
Позиция ЛДПР по этому вопросу, по вопросу прямых выборов 
мэра Иркутска, она достаточно последовательна. В 2014 году, ко
гда были вновь избраны депутаты города Иркутска, они, именно 
они вышли с предложением изменить выборы мэра в городе Ир
кутске. ЛДПР считает, что любая вновь избранная власть должна 
иметь возможность формировать органы власти, чтобы потом они 
не говорили, что им "бьют по рукам", им не дают работать, и что
бы потом жители в первую очередь могли спрашивать с власти: 
что же она там добилась своими изменениями? Поэтому мы и дали 
возможность и поддержали депутатов города Иркутска при изме
нении выборов мэра. Точно так же мы сделали во время, когда был 
избран Сергей Георгиевич Левченко, мы дали возможность ему 
назначить первых замов, для того- чтобы он мог работать. И мы 
считаем, что именно эта позиция и должна быть поддержана.

Что же касается выборов мэра города Иркутска, то мы счи
таем, что к этому вопросу нужно вернуться в 2018 году, когда бу
дет избран новый состав Законодательного Собрания. Депутаты, 
которые придут сюда, будут иметь возможность во время предвы
борной кампании собрать мнения избирателей, и если мнение бу
дет едино по возращению прямых выборов мэра города Иркутска, 
то, я считаю, что все фракции, которые будут представлены в 2018 
году в Законодательном Собрании, и будет это правильным, вый
дут с предложением: вернуть прямые выборы мэра города Иркут
ска.

А что касается денег? 230 млн, господа, если еще приба
вить там какие-то суммы, то это может быть выйти и в 300 млн. У 
нас что Иркутская область живет так жирно, у нас деньги некуда 
девать? Но тогда верните, я сейчас, наверное, обращаюсь к Губер
натору, которого сегодня нет, тогда верните льготный проезд, то
гда снизьте тарифы ЖКХ, в конце концов заставьте работать Кор
порацию, чтобы у нас появились проекты, связанные с производ
ством. Поэтому позиция фракции ЛДПР по данному вопросу про
ста: мы не будем, мы считаем неверным манипулировать жителя
ми Иркутской области, использовать их для того, чтобы повысить
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явку на выборах Президента, и мы не будем участвовать в голосо
вании по этому вопросу! Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:19. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Матиенко Владимир Александрович, пожалуйста, 
Ваше выступление.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:23:20. Речь 3 мин 7 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич, вот обратите внимание насколь
ко все взбудоражены, обсуждают. Сказать вам, напомнить, кто 
кашу-то заварил, в результате которой сегодня Бюро КПРФ вносит 
предложение о референдуме, в результате которого Матиенко в 
прошлом году вносил законопроект об отмене решения и о воз
вращении прямых выборов мэра города Иркутска? Партия "Единая 
Россия". А сегодня возмущаются, что кому-то не нравится о том, 
что выборы мэра отменены, и придумывают какие-то способы, 
чтобы вернуть. Коллеги, я в 1953 году родился, вырос, учился и 
работаю в городе Иркутске. Я горжусь, что я являюсь жителем 
моего любимого города. Я знаю, что этот город всегда славился 
добрыми, сильными, славными традициями. Этот город, жители 
которого имели всегда свое мнение, свою позицию по тому или 
иному вопросу развития в том числе гражданского общества. Они 
это доказывали и показывали всем. Когда им навязывали чужого 
мэра, в данном случае мы все это помним, они проголосовали за 
своего выдвиженца и вьшграли выборы. Может быть, поэтому в 
отношении моего любимого города и было принято жесткое, 
насильственное решение, которое лишило иркутян права выбирать 
себе руководителя и вместе с ним работать, строить, благоустраи
вать и украшать наш город. В чем же провинился 600-тысячный 
город Иркутск перед вами, уважаемая партия "Единая Россия", что 
вы вот таким образом поступаете с ним? Ведь в отношении других 
городов Иркутской области такого не произошло. В чем же дело? 
А сегодня возмущаетесь, считать начинаете, "ковыряться в носу", 
считать копейки, сколько будет стоить этот референдум. Вы сами 
все это заварили и теперь пытаетесь во всем обвинить всех нас, кто 
за то, чтобы иркутяне имели возможность выбирать себе мэра го
рода Иркутска. Нечестно, несправедливо, некрасиво в отношении 
меня и моих сограждан в нашем городе. Все равно, какое бы сего
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дня решение не было принято, а мы знаем, что вы уже определи
лись, мы вернем нашему городу прямые выборы мэра. Я уверен, 
что после сегодняшнего решения Бюро КПРФ подаст апелляцию в 
суд, и мы через суд это сделаем! И нас поддержат все иркутяне, 
потому что за нами правда, за нами справедливость, за нами стоит 
наш город!

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:27. Речь 0 мин 29
сек

Спасибо, Владимир Александрович. Ольга Николаевна го
ворила, что это не политическое решение. Заявление Владимира 
Александровича очень яркое, красивое. Спасибо.

Я слово предоставляю, поскольку выступления все закончи
лись, слово предоставляю Алексееву Борису Григорьевичу - пред
седателю комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 11:26:56. Речь 13 мин 57 сек

Мне, Владимир Александрович, не нравится Ваша горяч
ность. Вопрос-то очень серьезный и ответственный (реплики из 
зала), и очень серьезный и ответственный, я подчеркиваю. И даже 
в ответах на обращение со стороны команды Губернатора в адрес 
комитета по федеративному устройству и местному самоуправле
нию, в ответе, который... в заключении, которое дала наша кафед
ра Иркутского государственного университета, которую возглав
ляет Сергей Иванович Шишкин, ведь нам в мягкой форме дано 
разъяснение того, что вопрос об определении порядка наделения 
полномочиями главы муниципального образования находится в 
введении субъекта Российской Федерации, не урегулирован Феде
ральным законом, поскольку Федеральный закон № 131 допускает 
три варианта избрания главы муниципального образования и пять 
вариантов его статуса. Учитывая изложенное, вопрос об опреде
лении порядка избрания места в системе органов местного само
управления глав муниципальных образований субъекта, четко 
сформулированный и не допускающий возможности его множе
ственного толкования, может быть вынесен на референдум субъ
екта Российской Федерации, а может быть и не вынесен. Это я до
полняю, как правильно, как правильно толкование со стороны ка
федры. Представляется верной позиция, согласно которой наличие

57



закона субъекта Российской Федерации не исключает возможность 
проведения референдума субъекта Российской Федерации по во
просу, урегулированному в данном законе субъекта Российской 
Федерации, уважение к закону, который, уважаемые коллеги, в 
том числе и Вы, Владимир Александрович, принимаем на заседа
ниях нашего Законодательного Собрания. Почему такое вольное 
трактование закона с Вашей стороны и такое грубое обращение к 
товарищам, которые представляют фракцию "Единой России" в 
том числе?

А теперь по существу вопроса. 29 мая 2017 года в Законода
тельное Собрание из Избирательной комиссии Иркутской области 
поступило ходатайство Бюро Комитета Иркутского областного 
отделения Политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» о регистрации инициа
тивной группы по проведению референдума, на который предла
гается вынести вопрос «Согласны ли Вы, чтобы в Иркутской об
ласти был принят закон Иркутской области, предусматривающий 
избрание глав всех муниципальных районов Иркутской области, 
городских округов Иркутской области на муниципальных выборах 
на основе всеобщего равного и прямого избирательного права при 
тайном голосовании?». В соответствии с частью 6 статьи 15 Закона 
области № 66 "О референдуме Иркутской области" Законодатель
ное Собрание в течение 20 дней со дня поступления ходатайства 
инициативной группы и приложенных к нему документов обязано 
проверить соответствие вопроса, предлагаемого для вынесения на 
областной референдум, требованиям статьи 7 этого Закона. В со
ответствии с данной статьей на областной референдум могут быть 
вынесены только вопросы, находящиеся в ведении области как 
субъекта Федерации или совместном ведении Российской Феде
рации и области, если указанные вопросы не урегулированы Кон
ституцией Российской Федерации, федеральным законом. Опре
делены вопросы, которые подлежат обязательному вынесению на 
областной референдум, а также вопросы, которые не могут быть 
вынесены на областной референдум. Но при этом вопросы, выно
симые на областной референдум, не должны ограничивать или 
отменять общепризнанные права и свободы человека и граждани
на, конституционные гарантии реализации таких прав и свобод, 
что мы определили нашим областным законом. Вопросы, выно
симые на областной референдум, не должны противоречить и за
конодательству Российской Федерации.

В целях правового обеспечения реализации полномочий За
конодательного Собрания, которые мы, уважаемые коллеги, с вами 
не потеряли, несмотря на столь горячие выступления некоторых 
наших коллег, по проверке соответствия вопроса, предлагаемого 
для вынесения, считаем необходимым обратить внимание на сле
дующие соображения. Конституционный Суд Российской Феде
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рации в своих решениях неоднократно выражал правовую пози
цию, согласно которой каждая форма непосредственной демокра
тии имеет собственное предназначение в системе народовластия. В 
части референдум как высшее непосредственное выражение вла
сти народа не может подменять органы народного представитель
ства. Таким образом, все вопросы, касающиеся любых действий по 
подготовке и проведению референдума, должны регулироваться и 
решаться с учетом того, что само понятие референдума имеет 
определенные объективные правовые пределы.

Легальное определение понятия «референдум» дано в пункте 
53 статьи 2 Федерального закона «Об основных гарантиях избира
тельных прав и права на участие в референдуме граждан Россий
ской Федерации», согласно которому референдум - это форма 
прямого волеизъявления граждан Российской Федерации по 
наиболее важным вопросам государственного и местного значения 
в целях принятия решений, осуществляемого посредством голосо
вания граждан Российской Федерации, обладающих правом на 
участие в референдуме. Следовательно, предметом референдума 
субъекта Российской Федерации должны быть только вопросы 
государственного значения. Государственное значение вопросов 
референдума субъекта Российской Федерации является их каче
ственной, существенной, сущностной характеристикой. Иными 
словами, если определенный вопрос находится в ведении субъекта 
Федерации или в совместном ведении Российской Федерации и ее 
субъектов, но при этом как таковой не имеет государственного 
значения, он не может быть вынесен на референдум субъекта Рос
сийской Федерации.

При рассмотрении на комитетах изъянов в правовом регу
лировании данного вопроса в нашем законодательстве мы, по 
крайней мере, не обнаружили.

По хронологии я бы хотел напомнить о том, что в мае 2014 
года был принят Закон наш «Об отдельных вопросах формирова
ния органов местного самоуправления муниципальных образова
ний», предусматривающий избрание всех без исключения глав 
муниципальных образований. В декабре 2014 года по инициативе 
Думы города Иркутска в указанный Закон внесены изменения, со
гласно которым глава муниципального образования, наделенного 
статусом городского округа, на территории которого находится 
административный центр Иркутской области, избирается пред
ставительным органом этого муниципального образования из сво
его состава и исполняет полномочия его председателя. В феврале 
2015 года по инициативе депутатов от ЛДПР также внесены изме
нения в названный Закон, согласно которым глава муниципально
го образования Иркутской области, наделенного статусом город
ского округа, на территории которого находится административ
ный центр Иркутской области, избирается представительным ор
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ганом этого муниципального образования из своего состава сро
ком на 5 лет и возглавляет местную администрацию. Все было 
предусмотрено и сегодня сохраняет законную силу, и прямые вы
боры проводятся на всей территории области, за исключением то
го, что состоялось в городе Иркутске.

В данном случае Избирательная комиссия Иркутской обла
сти рассмотрела ходатайство инициативной группы, приложенные 
к нему документы инициативной группы, учитывая, что все необ
ходимые документы были представлены, Избирательной комис
сией было принято решение о направлении их в Законодательное 
Собрание, что мы и получили. Для вынесения и для проверки со
ответствия вопроса, предлагаемого для вынесения на областной 
референдум, требованиям статьи 7 настоящего Закона. Формули
ровка вопроса была озвучена, я остановлюсь на ней попозже.

Таким образом, реальные пределы действия решения рефе
рендума Иркутской области по предложенному вопросу ограни
чиваются одним муниципальным образованием, не затрагивая 
остальную территорию Иркутской области. Чего мы так печемся, 
Владимир Александрович, за всю область? При таких обстоятель
ствах предложенный инициативной группой вопрос не представ
ляется возможным считать имеющим государственное значение.

Федеральным законом № 131 установлены основы порядка 
наделения полномочиями глав муниципальных образований. Со
гласно части 2 его статьи 36 порядок наделения главы муници
пального образования полномочиями определяется в соответствии 
опять же с законом субъекта Российской Федерации, который 
принимаем мы, депутаты Законодательного Собрания.

Предложенный к вынесению на областной референдум во
прос предполагает исключение у Законодательного Собрания Ир
кутской области предоставленных ему федеральным законода
тельством полномочий законодательно разрешить вопрос о поряд
ке избрания главы муниципального образования Иркутской обла
сти. Федеральный законодатель установил для субъектов Федера
ции достаточно гибкий подход к установлению способа избрания 
глав муниципальных образований, который позволяет, исходя из 
необходимости решения социально-экономических задач в преде
лах муниципального образования как территории компактного 
проживания населения, варианты, как и единственно возможный 
вариант порядка формирования органов местного самоуправления, 
включая порядок наделения полномочиями глав муниципальных 
образований.

Если мы сегодня говорили о реакции избирателей, то я могу 
сказать, что при встрече и разговорах с нашими коллегами, кото
рые бывают на местах, и в не редкие случаи визитов наших рабо
чих в территории, которые говорят: "А избиратели других муни
ципальных образований Иркутской области-то вообще-то не тре
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буют проведения референдума."
Предлагаемый к вынесению на областной референдум во

прос фактически дезавуирует подход, который мы определили за
конодательно, поскольку закрепляет единственно возможный 
способ избрания главы муниципального образования в Иркутской 
области. А ведь ситуация может измениться, и комитет по феде
ративному устройству нас как бы осторожно предупредил: реше
ния референдума, они имеют очень серьезные последствия, кото
рые могут приостановить этот процесс в течение 5 лет. Об этом-то 
мы тоже должны думать.

Согласно правовой позиции Конституционного Суда Рос
сийской Федерации вопрос, выносимый на референдум, должен 
быть сформулирован таким образом, чтобы правовые последствия 
принятого на референдуме решения были определенными по сво
ему содержанию и возлагаемым на соответствующие органы гос
ударственной власти полномочиям. В противном случае ставится 
под сомнение адекватность волеизъявления граждан Российской 
Федерации, участвующих в референдуме, а реализация органами 
государственной власти выраженной на референдуме воли народа 
становится проблематичной.

Между тем, в случае отрицательного ответа, а это мы тоже 
должны допускать, на предложенный вопрос областного референ
дума возникает правовая неопределенность по вопросу о возмож
ности избрания глав муниципальных районов и городских округов 
на муниципальных выборах на основе всеобщего равного и пря
мого избирательного права на основании голосования.

Я поддержу Олега Николаевича, нашего коллегу, который 
высказал, что, наверное, это сегодня такая нехорошая шутка, ко
торая обговаривает о том, что проведение референдума усилит 
явку на выборы Президента. А я при этом хотел бы предупредить о 
том, что, а не окажем ли мы плохую услугу нашему Президенту на 
предстоящих выборах Президента. Поэтому как бы мы тут, как бы 
мы тут не перестарались.

На комитете, на котором мы рассматривали данный вопрос, 
был поставлен на голосование вопрос о соответствии или о несо
ответствии статье 7-й. Голосовали: два голоса - "за" несоответ
ствие, один - "за" соответствие, два наших коллеги воздержались, 
и решением комитета данный вопрос выносится на рассмотрение 
данной сессии. Поэтому сегодня может быть принято постанов
ление с формулировкой: признать предлагаемый вопрос, выне
сенный на референдум, соответствующим или не соответствую
щим требованиям статьи 7 Закона Иркутской области от 26 октяб
ря 2005 года № 66. Поэтому наше право, наша воля и наш разум, 
уважаемые коллеги, должны определить сегодняшнее решение 
Законодательного Собрания.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:40:53. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Борис Григорьевич. Вопрос. Матиенко Владимир 
Александрович, пожалуйста.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ВОПРОС: Время: 11:40:54. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемый Борис Григорьевич, 
вчера на заседании комитета я безуспешно пытался получить за
ключение нашего правового управления по рассмотрению данного 
вопроса. Было заявлено, что его сначала нет, потом к концу засе
дания комитета сказали, что оно есть. Вот сегодня у нас сессия 
идет Законодательного Собрания, и я бы хотел все-таки получить 
заключение правового управления, чтобы там прочитать четко и 
понятно, что же происходит. Почему все практически, кто дал за
ключение по обсуждаемому вопросу, дают положительную оцен
ку, а вчера звучало, что правовое управление не согласно с этим, у 
него своя позиция. Вот я бы хотел, чтобы все-таки документ, это 
важный документ, все-таки был на руках у меня, чтобы я мог его 
прочитать и понять, почему же все-таки правовое управление счи
тает не соответствующим вопрос референдума всем законам Ир
кутской области и федеральным законам. Спасибо.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:42:03. Речь 1 мин 20 сек

Но я же, Владимир Александрович, сознательно озвучил то, 
что обозначено было в заключении, вернее, не заключении даже, 
а в письме председателя комитета по федеративному устройству и 
местному самоуправлению, осторожное, такое заявление. То, что 
было озвучено, кстати, при обсуждении данной темы на кафедре 
нашего Иркутского государственного университета. То, о чем 
предупреждал наш председатель комитета по федеративному 
устройству, чем чреваты последствия референдума. Прокурор не 
столь резко, как Вы предполагали, высказался по данной теме. Но 
самыми главными инициаторами этого, вернее, субъектами дан
ного процесса являются Избирательная комиссия Иркутской обла
сти и мы, Законодательное Собрание, которое приняли в свое вре

62



мя Закон, и по теме данного Закона объявлена тема референдума. 
Наше слово здесь не последнее, Владимир Александрович.

Естественно, от правового управления, я думаю, как раз 
Алексей Александрович записался, он как раз заключение от пра
вового управления сегодня и выскажет на заседании нашего коми
тета. Видимо, на комитете не все до конца Вам было понятно, 
Владимир Александрович, поэтому разъяснения соответствующие 
будут даны.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:43:23. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Вопросы исчерпаны. Присаживайтесь, Борис Гри
горьевич. Алексей Александрович Петров, пожалуйста, Ваше вы
ступление.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:43:29. Речь 10 мин 14 сек

Уважаемые депутаты, прежде всего, необходимо обратить 
внимание, я хотел бы начать с этого свое выступление, что Зако
нодательное Собрание принимает решение как коллегиальный ор
ган государственной власти путем голосования. Это означает, что, 
скажем, облегченное или упрощенное понимание того вопроса, 
который сейчас находится на повестке дня, не отвечает значимо
сти этого вопроса и тому, что он относится... решение его отно
сится именно к компетенции Законодательного Собрания Иркут
ской области. То, что делает Законодательное Собрание на данной 
стадии процесса организации подготовки референдума - это не 
констатация, это не фиксация чего-либо бесспорного. Это провер
ка и оценка вопроса, который предложен инициативной группой, 
на соответствие требованиям Закона Иркутской области "О рефе
рендуме". Такая проверка не может сводиться, скажем, к фор
мальному прочтению предложенного вопроса и сопоставления его 
с текстом Закона. Даже в Конституционном Суде Российской Фе
дерации, который тоже решает вопросы юридического соответ
ствия одних правовых норм другим, проходит комплексная серь
езная дискуссия, учитываются перспективы и вопросы правопри
менения, последствия возможного решения Конституционного 
Суда на практике. Судьи Конституционного Суда имеют право на 
особое мнение и на несогласие с принятым решением. Поэтому 
даже если на уровне Конституционного Суда эта проверка, юри
дическая оценка соответствия одних норм другим правовым нор
мам предполагает вот такой серьезный глубокий подход, то в за
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конодательном органе это тем более так. И поэтому те вопросы, 
которые звучали в ходе состоявшейся дискуссии, они имеют пря
мое отношение к тому вопросу, который находится в повестке дня, 
потому что оценка предложенного вопроса на соответствие требо
ваниям Закона предполагает учет, прежде всего, фундаментальных 
основ института и процедуры референдума.

В соответствии с Федеральным законом референдум субъ
екта Российской Федерации - это голосование по наиболее важным 
вопросам государственного значения. Таким образом, вопрос мо
жет решаться путем референдума не просто в связи с тем, что он 
находится в пределах ведения субъекта Российской Федерации, а 
постольку поскольку предлагаемый вопрос настолько значим и 
затрагивает всю территорию или, по крайней мере, значительно 
доминирующую ее часть субъекта Федерации, что он должен ре
шаться именно путем задействования вот этой экстраординарной, 
исключительной процедуры, процедуры референдума. Как это 
оценить? То есть есть ли здесь вопрос общеобластного государ
ственного значения, тем более относящийся к числу наиболее 
важных, или такого вопроса... такой вопрос на самом деле до дан
ного уровня при всей его значимости не соответствует этому кри
терию.

В выступлениях представителя инициативной группы в ходе 
дискуссии не отрицалось, неоднократно прямо подтверждалось, 
что вопрос сводится к необходимости изменения порядка избрания 
мэра Иркутского городского округа, города Иркутска. На терри
тории Иркутской области существует более 460 муниципальных 
образований. Если сопоставить действующее законодательство, 
которое предусматривает прямые муниципальные выборы глав 
всех этих муниципальных образований, кроме одного, с тем во
просом, который предлагается к вынесению на голосование, то 
станет понятно, что вынесенный вопрос реально затрагивает толь
ко одно муниципальное образование, действующее на территории 
Иркутской области. Объем прав, правомочий, обязанностей граж
дан, которые проживают в других муниципальных образованиях, в 
результате решения референдума изменен не будет. Здесь сам по 
себе интересный вопрос, почему в формулировке вопроса не го
ворится ничего о механизме избрания глав поселений, хотя, может 
быть, при определенном взгляде на вещи понятно, что в поселе
ниях, где местное сообщество более компактно и там более тес
ные, более плотные взаимосвязи избирателей с муниципальной 
властью, может быть, там прямые выборы даже более принципи
ально. Но поскольку инициаторы не считают этот вопрос доста
точно важным, то вполне резонно, что на вот этот нюанс тоже бы
ло обращено внимание и это имеет значение, поскольку постольку, 
скажем, это отражает понимание тех ценностей, которые предла
гается защитить или укрепить с помощью проведения этого рефе-
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рендума, насколько на самом деле масштабно ставится вопрос. 
Поэтому в ситуации, когда вопрос с точки зрения его формули
ровки и в сопоставлении с действующим законодательством ре
ально затрагивает только одно муниципальное образование и по
влечет изменения в организации местного самоуправления только 
на территории одного муниципалитета, не представляется воз
можным считать, что данный вопрос имеет наиболее важное госу
дарственное значение. А это требование, которое к референдуму 
предъявляется Федеральным законом и Законом Иркутской обла
сти.

Неслучайно федеральный законодатель и областной также в 
соответствии с Федеральным законом исходят из того, что рефе
рендум субъекта Федерации признается состоявшимся при усло
вии явки на него более 50 % числа участников референдума, 
включенных в списки. Это имеет прямую взаимосвязь с тем, как 
законодатель вообще понимает процедуру референдума и для чего 
она предназначена. То есть почему это важно в смысле того во
проса, который сейчас находится на обсуждении в Законодатель
ном Собрании, и для оценки вопроса на предмет соответствия 
требованиям закона. Потому что, скажем так, добросовестное от
ношение к процедуре, к институту референдума предполагает его 
нацеленность на достижение конкретного результата. То есть не 
процесс важен, не трибуна политическая, которая открывается 
естественным образом, когда начинается агитационный период, 
сбор подписей и другие подобные действия в ходе референдумно- 
го процесса. Важен результат. Соответственно, если есть серьез
ные объективные основания предполагать, прогнозировать, что 
референдум не состоится просто по причине того, что не будет 
достигнута необходимая явка, то это обстоятельство, которое тоже 
имеет важное значение, принципиальное, я бы сказал, значение 
для принятия сегодняшнего решения. Из чего делается предполо
жение, что явка, вероятнее всего, такая достигнута не будет. Про
ходившее в последние годы, причем на протяжении не там не 
двух, трех, четырех лет, а на протяжении длительного периода 
времени, если посмотреть явку на общеобластные избирательные 
кампании, то видно, что она далеко, далеко, далеко ниже 50 %. Это 
при том, что выборы, например, Губернатора Иркутской области, 
которые проходили в 2015 году в два тура, или выборы депутатов 
Законодательного Собрания, которые затрагивают всю террито
рию области, это, действительно, общеобластные действия. А с 
точки зрения интереса избирателей к теме, которая предлагается 
к вынесению на референдум, понятно, что... конечно, может быть, 
определенное отношение к этому сформировано и за пределами 
города Иркутска, но на самом деле значимость этого вопроса ло
кализуется в пределах города Иркутска и только этого муници
пального образования. Это не значит, что вопрос не важен, но во
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прос, где он важен, в каких масштабах. И если уж общеобластные 
выборы проходят в условиях явки, которая... там приближается... 
даже не достигает иногда 40 %, то прогнозировать 50-процентную 
явку на областном референдуме по локальному вопросу достаточ
но проблематично.

Соответственно, опять-таки в связи с этим возникает вопрос 
обоснованности предполагаемых финансовых затрат.

Замечу мимоходом, что нет серьезных оснований утвер
ждать, что референдум должен быть совмещен с выборами Прези
дента Российской Федерации. Если посмотреть сроки и процедуры 
действий этапов референдумного процесса, как они прописаны в 
областном законе, то весьма вероятно, что референдум мог бы 
быть назначен, например, на конец ноября или на начало декабря 
этого года. Принятие решения о дате голосования находится тоже 
в компетенции Законодательного Собрания и... можно, конечно, 
предполагать, что такое решение будет принято таким образом, 
что оно ввергнет Иркутскую область на 10, на 12, на 15 месяцев в 
непрерывную политическую кампанию или даже на 8, 9, но более 
оптимальные сроки, они... это не март 2018 года, это тоже нужно 
понимать. То есть обязанности совмещать именно, откладывать 
настолько надолго, чтобы референдум совместился с выборами 
Президента в марте, ну, серьезных правовых оснований для этого 
нет и правовых предпосылок тоже. Поэтому референдум, если он 
пройдет, особенно если он пройдет в условиях отдельных от пре
зидентской избирательной кампании, он с высочайшей долей ве
роятности можно утверждать, что он не состоится. То есть вопрос 
референдума изначально таков, что он не соответствует предна
значению этой процедуры. И при этих обстоятельствах представ
ляется, что предложенный инициативной группой референдум не 
соответствует требованиям Закона Иркутской области, что и 
нашло отражение вчера в наших выступлениях на комитете и се
годня в выступлении Бориса Григорьевича Алексеева.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:43. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Алексей Александрович.
Владимир Александрович Матиенко, я даю еще возможность 

Вам выступить. Третий Ваш вопрос, и два выступления было. По
жалуйста.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
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ВОПРОС: Время: 11:53:52. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Сергей Фатеевич, вопрос к Вам. 
Я, когда вот вне очереди записывался, я просил, чтобы дали по 
возможности слово прокурору области, который бы озвучил по
зицию прокуратуры по обсуждаемому вопросу. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:12. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, я думаю, что... Андрей Алек
сандрович, просят Вас выступить. Пожалуйста. Заключение 
роздано, оно у депутатов есть, мы это учитываем, Алексей Алек
сандрович.

НЕКРАСОВ А. А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:54:26. Речь 1 мин 45 сек

Уважаемые коллеги.

БРИЛКА С.Ф.
Андрей Александрович.

НЕКРАСОВ А.А.
Да. Я хотел с этого начать. То есть у нас был запрос из Пра

вительства. Мы на него подготовили позицию, то есть с разъясне
нием законодательства и с позицией о том, что формулировка во
проса, по нашему мнению, она не противоречит требованиям за
конодательства. Вот, собственно, сутевая часть такова. То есть 
здесь не решается вопрос разрешать референдум или не разрешать. 
Здесь решается вопрос: соответствует ли вопрос Закону. Почему я 
решил об этом сказать, потому что внимательно слушал дискус
сию и хотел напомнить, что у нас в области, к сожалению, для ор
ганов власти была негативная практика, когда инициативной 
группе пришлось через судебное понуждение заставлять думу од
ного из муниципальных образований рассматривать вопрос. По
этому риски с принятием решения вот эти надо учитывать. Это 
мне как прокурору хотелось бы сказать о том, что право граждан 
на референдум, оно провозглашено и охраняется государством. 
Поэтому вопрос очень как бы простой, он состоит из нескольких 
процедур, и одна из процедур - это дать ответ: соответствует во
прос или не соответствует, а не разрешить референдум или не раз
решить. Собственно, у меня все.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:11. Речь 4 мин 32
сек

Спасибо, Андрей Александрович. Владимир Александрович, 
Вы удовлетворены? (Не слышно). Я все сделал, да?

МАТИЕНКО В.А.
Спасибо.

БРИЖА С.Ф.
Спасибо Вам.
Уважаемые коллеги, обсуждение закончилось. Мы выслу

шали много вопросов, ответов, выступлений. Ставлю на голосо
вание, я займу немножко вашего времени, поскольку мне придется 
полный, в полном формате огласить проект постановления, кото
рое мы ставим на голосование. Поэтому, уважаемые коллеги, 
прошу внимания, и не обсуждайте вслух, потому что сложновато 
говорить, когда вы говорите в зале. Постановление "О соответ
ствии вопроса, предлагаемого инициативной группой - Бюро Ко
митета Иркутского областного отделения Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ» для вынесения на референдум Иркутской области, требова
ниям статьи 7 Закона Иркутской области от 26 октября 2005 
года № 66-оз «О референдуме Иркутской области». Рассмотрев 
поступившее из Избирательной комиссии Иркутской области в 
соответствии с пунктом 1 части 5 статьи 15 Закона Иркутской об
ласти от 26 октября 2005 года № 66-оз «О референдуме Иркутской 
области» ходатайство о регистрации Бюро Комитета Иркутского 
областного отделения Политической партии «КОММУНИСТИ
ЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в качестве 
инициативной группы по проведению референдума Иркутской 
области и приложенные к нему документы, обсудив вопрос, 
предлагаемый инициативной группой - Бюро Комитета Иркутско
го областного отделения Политической партии «КОММУНИ
СТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» для вы
несения на референдум Иркутской области, руководствуясь Феде
ральным законом от 6 октября 1999 года № 184-ФЗ «Об общих 
принципах организации законодательных (представительных) и 
исполнительных органов государственной власти субъектов Рос
сийской Федерации», Федеральным законом от 12 июня 2002 года 
№ 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации», Уставом 
Иркутской области, статьей 15 Закона Иркутской области от 26 
октября 2005 года № 66-оз «О референдуме Иркутской области»,
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/30)

ВЫСТУПИЛИ:

Законодательное Собрание Иркутской области постановляет:
Первое. Признать, что предлагаемый инициативной группой 

- Бюро Комитета Иркутского областного отделения Политической 
партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ» для вынесения на референдум Иркутской области 
вопрос «Согласны ли Вы, чтобы в Иркутской области был принят 
закон Иркутской области, предусматривающий избрание глав всех 
муниципальных районов Иркутской области, городских округов 
Иркутской области на муниципальных выборах на основе всеоб
щего равного и прямого избирательного права при тайном голосо
вании?» соответствует требованиям статьи 7 Закона Иркутской 
области от 26 октября 2005 года № 66-оз «О референдуме Иркут
ской области».

Второе. Направить настоящее постановление Президенту 
Российской Федерации, в Совет Федерации Федерального Собра
ния Российской Федерации, в Государственную Думу Федераль
ного Собрания Российской Федерации, в Правительство Россий
ской Федерации, в Центральную избирательную комиссию Рос
сийской Федерации, в Избирательную комиссию Иркутской обла
сти.

Третье. Настоящее постановление вступает в силу со дня его 
принятия.

Четвертое. Данное постановление подлежит официальному 
опубликованию в общественно-политической газете «Областная», 
в сетевом издании «Официальный интернет-портал правовой ин
формации Иркутской области», а также на «Официальном интер
нет-портале правовой информации» не позднее чем через пять 
дней со дня его принятия".

Коллеги, ставлю на голосование проект постановления, вне
сенный в Законодательное Собрание. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 12:00:43
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  6. Против -  9. Воздержались -  15. Не голосовали -  5.
Не принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:43. Речь 0 мин 28
сек
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Решение не принято.
Спасибо.
Объявляется перерыв до 12:20.

Часть 2 заседания. Дата: 14.06.2017 Время: 12:27:33 -  13:19:14 
Председательствующий:

Брилка С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 33

1.Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания

2. Алексеев Б. Г.

Иркутской области, председатель комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

5. Балабанов А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Белокобыльский С. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Брилка С. Ф. председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
9. Буханов В. В.

10. Вепрев А. А.
11. Габов Р. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области

12. Гринберг И. С.
13. Дикунов Э. Е.
14. Дикусарова Н. И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налого
вому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

15. Дубае А. А.
16. Дубровин А. С.
17. Ершов Д. М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

18. Иванов А. Н.
19. Козюра А. В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об-
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20. Красноштанов А. А.
21. Кузнецов О. Н.
22. Лабыгин А. Н.

23. Левченко А. С.
24. Лобанов А. Ю.

25. Магдалинов С. Ю.

26. Матиенко В. А.

27. Микуляк А. С.
28. Нестерович Г. Н.

29. Новожилов В. А.
30. Носенко О. Н.

31. Сагдеев Т. Р.
32. Синцова И. А.

33. Шопен В. П.

Отсутствовало депутатов:
1. Егорова А. О.
2. Истомин Г. В.
3. Лобков А. В.

4. Любенков Г. А.
5. Милостных И. В.
6. Седых М. В.
7. Сумароков И. А.
8. Сумароков П. И.
9. Труфанов Н. С.

10. Тюменев О. Н.

щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

12
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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11. Чеботарев В. П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Чекотова Н. А. заместитель председателя комитета по законодательству о

государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Присутствовало приглашённых: 10
1. Битаров А. С.

2. Буянов Р. В.

3. Девицкий Э. И.
4. Иванова М. А.

5. Логашов А. Б.

6. Меринов М. Н.

7. Некрасов А. А.
8. Петров А. А.

9. Резник И. Ю.
10. Соковиков А. Э.

первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель Губернатора Иркутской области - руководи
тель администрации Усть-Ордынского Бурятского округа 
заместитель Председателя Правительства Иркутской об
ласти
заместитель начальника управления министерства юсти
ции Российской Федерации по Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области 
министр спорта Иркутской области
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента Российской Фе
дерации в Сибирском федеральном округе

19. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПЛЕНИИ И РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ОБ
ЛАСТНОГО БЮДЖЕТА, ВЫДЕЛЕННЫХ НА ПОДГОТОВКУ И ПРОВЕДЕНИЕ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРОВ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВТОРОГО СОЗЫВА ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ИЗ
БИРАТЕЛЬНЫМ ОКРУГАМ № 3 И № 11 26 МАРТА 2017 ГОДА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:34. Речь 0 мин 29 сек

Проект постановления «Об отчете Избирательной комиссии 
Иркутской области о поступлении и расходовании средств област
ного бюджета, выделенных на подготовку и проведение дополни
тельных выборов депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области второго созыва по одномандатным избирательным округам 
№ 3 и № 11 26 марта 2017 года».

Слово для доклада предоставляется Девицкому Эдуарду Ива
новичу - председателю Избирательной комиссии Иркутской области. 
Пожалуйста, Эдуард Иванович.
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ДЕВРЩКИЙ Э. И. -  председатель Избирательной комиссии Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:28:03. Речь 2 мин 12 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, о копееч
ках, как здесь было сказано. 26 марта 2017 года у нас состоялись 
дополнительные выборы депутатов Законодательного Собрания 
Иркутской области. Они проходили в части территории Ленинского 
района города Иркутска, а также в части наших северных террито
рий. Это часть Братска, Братский район, Нижнеилимский район, 
Усть-Удинский район, Балаганский район. На организацию прове
дения дополнительных выборов нам было выделено 30 млн рублей. 
Расходы избирательных комиссий всех уровней составили 20, около 
23 млн 700 тысяч рублей. Возвращаем в бюджет Иркутской области 
по итогам избирательной кампании около 6 млн 300 тысяч рублей. 
Экономия возникла за счет сокращения выплат по компенсации до
полнительной оплаты труда в комиссиях всех уровней именно в 
связи с тем, что выборы дополнительные и объем работы, объем 
дежурств, часов и так далее, он был существенно меньше.

Дополнительно сообщаю, что кандидатами по двум избира
тельным округам в общей сложности было потрачено около 2 млн 
900 тысяч рублей, гораздо более скромная сумма. И по сути дела 
большая часть этих средств - это избирательные фонды трех канди
датов. Все эти денежные средства, ну, наверное, 95 % были израс
ходованы на предвыборную агитацию черед средства массовой ин
формации, распространение агитационных и печатных материалов, 
организацию публичных мероприятий. У меня все.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:15. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Эдуард Иванович. Пожалуйста, вопросы, коллеги. 
Вопросов нет. Эдуард Иванович, присаживайтесь.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу - 
председателю комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 12:30:30. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, представленный отчет Избирательной 
комиссии был рассмотрен на заседании комитета, рекомендуем
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принять соответствующее постановление. Прошу поддержать ре
шение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:40. Речь 0 мин 12 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/31)

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. Став
лю на голосование: принять постановление... решение комитета: 
принять постановление об отчете Избирательной комиссии Иркут
ской области. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 12:30:52
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:52. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 1063338-6 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (ПО ВОПРОСУ ПОРЯДКА 
ГОЛОСОВАНИЯ ИЗБИРАТЕЛЕЙ, УЧАСТНИКОВ РЕФЕРЕНДУМА ВНЕ ПОМЕ
ЩЕНИЯ ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ)»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:13. Речь 0 мин 22 сек

20-й вопрос повестки. Проект постановления «Об отзыве на 
проект федерального закона № 1063338-6 «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации» (по во
просу порядка голосования избирателей, участников референдума 
вне помещения для голосования)».

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо
рьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
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луйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:31:35. Речь 2 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, в наше Собрание поступил проект феде
рального закона «О внесении изменений в отдельные законодатель
ные акты Российской Федерации» (по вопросу порядка голосования 
избирателей, участников референдума вне помещения для голосо
вания), внесенный Законодательным Собранием Ульяновской обла
сти. В настоящее время в соответствии с Федеральным законом "Об 
основных гарантиях избирательных прав и права на участие в рефе
рендуме граждан Российской Федерации" установлен перечень слу
чаев, когда допускается голосование избирателей, участников рефе
рендума вне помещения для голосования. Данный перечень является 
закрытым и расширительному толкованию не подлежит. Вместе с 
тем этим перечнем не охватывается ситуация, когда избиратель, 
участник референдума внесен в список избирателей, участников ре
ферендума на данном избирательном участке, участке референдума 
и находится под домашним арестом с возложением запрета на выход 
за пределы жилого помещения, в котором проживает избиратель, 
участник референдума. Такие избиратели, участники референдума 
обладают активным избирательным правом в полном объеме, однако 
фактически реализовать его не могут, поскольку в Федеральном за
коне № 67 о них ничего не сказано. В целях обеспечения реализации 
такими гражданами принадлежащего им активного избирательного 
права, права на участие в референдуме законопроектом предлагается 
внести в действующее федеральное законодательство изменение, 
распространив ее действие и на избирателей, участников референ
дума, внесенных в список избирателей, участников референдума на 
соответствующем избирательном участке, участке референдума и 
находящихся под домашним арестом с возложением запрета на вы
ход за пределы жилых помещений, в которых они проживают.

Комитет предлагает поддержать принятие данного проекта 
федерального закона, направить в Государственную Думу Феде
рального Собрания положительный отзыв. Прошу поддержать ре
шение комитета. Избирательная комиссия нашу позицию поддержа
ла.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:36. Речь 0 мин 9 сек 

Уважаемые коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голо-
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сование решение комитета: принять по обсуждаемому вопросу по
становление. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 12:33:45
(п.20/32) Присутствие -3 1 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:45. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.
Спасибо, Борис Григорьевич.

21. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 148432-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 26.1 ФЕДЕ
РАЛЬНОГО ЗАКОНА «О МУЗЕЙНОМ ФОНДЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И 
МУЗЕЯХ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» И СТАТЬЮ 6 ВОДНОГО КОДЕКСА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (В ЧАСТИ УСТАНОВЛЕНИЯ ПОРЯДКА ДОСТУ
ПА К ВОДНЫМ ОБЪЕКТАМ, РАСПОЛОЖЕННЫМ В ГРАНИЦАХ ТЕРРИТОРИЙ 
МУЗЕЕВ-ЗАПОВЕДНИКОВ ЛИБО ПРИЛЕГАЮЩИХ К ИХ ГРАНИЦАМ ТЕРРИ
ТОРИЙ)»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:03. Речь 0 мин 38 сек

21-й вопрос повестки. Проект постановления «Об отзыве на 
проект федерального закона № 148432-7 «О внесении изменений в 
статью 26.1 Федерального закона «О Музейном фонде Российской 
Федерации и музеях в Российской Федерации» и статью 6 Водного 
кодекса Российской Федерации» (в части установления порядка до
ступа к водным объектам, расположенным в границах территорий 
музеев-заповедников либо прилегающих к их границам террито
рий)».

Слово для доклада предоставляется Синцовой Ирине Алек
сандровне - председателю комитета по социально-культурному за
конодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социаль-
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но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 12:34:41. Речь 1 мин 5 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/33)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, вашему вни
манию представлен проект закона, который вносит изменения в ба
зовый Федеральный закон "О Музейном фонде Российской Федера
ции и музеях в Российской Федерации". В принципе, в его названии 
отражены, как бы, основные изменения, которые вносятся, то есть 
предусматриваются охранные мероприятия в отношении водных 
объектов общего пользования, их береговой полосы, расположенных 
в границах территории музеев-заповедников, а также в отношении 
тех частей водных объектов общего пользования, береговой линии, 
которые прилегают к территории музея-заповедника. В данном слу
чае, конечно, эти мероприятия позволят лучше функционировать 
таким музеям-заповедникам. И поэтому, рассмотрев вопрос на ко
митете, решение комитета: направить положительный отзыв. Более 
того, нас органы исполнительной власти, Правительство Иркутской 
области также поддержало в этом вопросе. Прошу поддержать ре
шение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:46. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов к Ирине Алексан
дровне нет. Ставлю на голосование проект постановления «Об от
зыве на проект федерального закона № 148432-7. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 12:36:00
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:00. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
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22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 136717-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН 
«ОБ ОБРАЗОВАНИИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (О ВВЕДЕНИИ ПОНЯТИЯ 
«ТРУДОВОЕ ВОСПИТАНИЕ»)»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:19. Речь 0 мин 21 сек

Следующий вопрос № 22 нашей повестки. Проект постанов
ления «Об отзыве на проект федерального закона № 136717-7 «О 
внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании в Рос
сийской Федерации» (о введении понятия «трудовое воспитание»)».

Слово предоставляется Синцовой Ирине Александровне - 
председателю комитета по социально-культурному законодатель
ству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
ДОКЛАД: Время: 12:36:41. Речь 1 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, эта тема достаточно широко обсуждается. 
В первую очередь она была инициирована Министром образования 
Российской Федерации. И в данном проекте закона вносятся изме
нения в статью 17.1, которая касается как раз трудового воспитания. 
Это особенно актуально в сфере реализации стратегии развития 
воспитания в Российской Федерации, которая принята до 2025 года. 
Согласно вносимым изменениям трудовое воспитание должно осу
ществляться на всех уровнях образования в рамках освоения основ
ных общеобразовательных программ в соответствии с федеральны
ми государственными образовательными стандартами и дополни
тельными общеобразовательными программами. Более того, совер
шенно конкретно оговаривается, что это должно осуществляться в 
соответствии с требованиями государственных санитар
но-эпидемиологических правил и нормативов с учетом возрастных, 
индивидуальных особенностей, состояния здоровья, интересов и 
способностей обучающихся. Дается определение, что такое "трудо
вое воспитание". Это процесс организации, стимулирования трудо
вой деятельности обучающихся, который направлен на приобрете
ние обучающимися навыков и формирование компетенции, добро
совестного отношения к работе, развитие творческих способностей, 
инициативы, стремления к достижению более высоких результатов. 
Полагаем, что это очень существенное дополнение в Федеральный 
закон "Об образовании в Российской Федерации". На комитете рас
смотрен данный проект закона и предложено направить положи
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тельный отзыв с учетом позиции Правительства Иркутской области. 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:30. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, вопросы к Ирине Александровне. Вопро
сов нет. Ставлю на голосование проект постановления «Об отзыве 
на проект федерального закона № 136717-7. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 12:38:44
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:44. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна.

23. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 16.12.2016 № 46/23-3C "О ЗАКОНЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 21 ДЕКАБРЯ 2016 ГОДА № 121-03 «ОБ ОБЛАСТ
НОМ БЮДЖЕТЕ НА 2017 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2018 И 2019 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:03. Речь 0 мин 31 сек

Переходим к 23-му вопросу повестки. Информация об испол
нении постановления Законодательного Собрания Иркутской обла
сти от 16.12.2016 № 46/23-3C "О Законе Иркутской области от 21 
декабря 2016 года № 121-03 «Об областном бюджете на 2017 год и 
на плановый период 2018 и 2019 годов».

Слово для доклада предоставляется Логашову Антону Бори
совичу - заместителю Председателя Правительства Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Антон Борисович.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/34)
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ЛОГATIIOB А. Б. — заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 12:39:34. Речь 9 мин 4 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депу
таты, коллеги. Вашему вниманию предлагается информация о вы
полнении постановления Законодательного Собрания Иркутской 
области от 16 декабря 2016 года. Хочу отметить, что Правитель
ством Иркутской области осуществляется системная работа по ре
шению вопросов, отмеченных в данном постановлении.

В первую очередь принимаются комплексные меры по увели
чению налоговых, неналоговых доходов областного бюджета, в том 
числе за счет проведения мероприятий, направленных на повышение 
эффективности использования имущества Иркутской области. Ком
плекс дополнительных мер по увеличению доходов бюджета регу
лярно рассматривается за заседаниях комитета по взаимодействию с 
участниками бюджетного процесса под председательством первого 
заместителя Губернатора - Председателя Правительства Иркутской 
области. Высказанные в ходе первого заседания предложения легли 
в основу антикризисного... в план первоочередных антикризисных 
мер по обеспечению устойчивого развития экономики и социальной 
стабильности на территории Иркутской области в 2017 году. Работа 
по выполнению антикризисного плана ведется и в настоящее время. 
Например, в целях выработки мероприятий по увеличению налого
вой отдачи от арендаторов лесных участков создана специализиро
ванная межведомственная рабочая группа, в рамках ежемесячных 
заседаний которой с привлечением контролирующих органов реги
она заслушиваются руководители предприятий с низким удельным 
показателем платежей в бюджет с одного кубического метра заго
товленной древесины. Кроме этого, на постоянной основе ведется 
работа с администраторами доходов по снижению недоимки по 
налоговым и неналоговым платежам, подлежащим зачислению в 
консолидированный бюджет.

Следующим важным направлением является продолжение ра
боты по инвентаризации имеющихся расходных обязательств об
ластного бюджета и осуществлению их анализа с целью определения 
соответствия действующим и принятым нормативно-правовым ак
там. В настоящее время Министерством финансов России разраба
тывается автоматизированная система ведения реестров расходных 
обязательств субъектов Российской Федерации и муниципальных 
образований. Работа по оптимизации расходов на содержание орга
нов государственной власти Иркутской области ведется на постоян
ной основе. В процессе исполнения бюджета экономия, возникшая 
при осуществлении конкурсных процедур, направляется на финан
сирование первоочередных расходов. Использование бюджетных 
средств на материально-техническое обеспечение органов государ
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ственной власти осуществляется с учетом нормирования затрат. 
Кроме того, в соответствии с условиями соглашения от 22 февраля 
2017 года о предоставлении дотаций на выравнивание бюджетной 
обеспеченности субъектов Российской Федерации из федерального 
бюджета в бюджет Иркутской области утверждена распоряжением 
Правительства Иркутской области от 29 марта 2017 года программа 
оптимизации расходов областного бюджета на 2017 - 2019 годы, в 
которой предусмотрен в том числе комплекс мер по оптимизации 
расходов на содержание, обеспечение деятельности органов госу
дарственной власти.

В целях обеспечения повышения оплаты труда согласно "май
ским" Указам Президента Российской Федерации при мартовском 
уточнении областного бюджета объем бюджетных ассигнований на 
данные цели увеличен на сумму дотаций из федерального бюджета в 
объеме 962 млн рублей. Дополнительно при подготовке уточнения в 
бюджете на июньскую сессию Законодательного Собрания преду
смотрено 2 млрд 620 млн рублей, что полностью обеспечивает не
обходимую потребность финансовых ресурсов для достижения це
левых показателей по повышению зарплат отдельным категориям 
работников бюджетной сферы. В рамках контроля за реализацией 
Указов Президента Российской Федерации осуществляется ежеме
сячный, ежеквартальный мониторинг по заработной плате отдель
ных категорий работников государственных и муниципальных 
учреждений. В настоящее время скорректированы прогнозные пока
затели среднемесячной начисленной заработной платы наемных ра
ботников в организациях, у индивидуальных предпринимателей и 
физических лиц в Иркутской области на 2017 - 2018 годы с учетом 
фактически сложившего уровня данного показателя по итогам 2016 
года. Сторонами социального партнерства 26 января 2017 года за
ключено региональное соглашение о минимальной заработной плате 
в Иркутской области, предусматривающее поэтапное доведение ми
нимальной заработной платы работников государственных и муни
ципальных учреждений до величины прожиточного минимума тру
доспособного населения. При уточнении бюджета в марте, в пред
стоящем уточнении в июне дополнительно предусмотрено на дан
ные цели более 400 млн рублей. В целях обеспечения выплаты в 
полном объеме заработной платы работникам муниципальных 
учреждений дошкольного и общего образования на июньской сессии 
Законодательного Собрания планируется увеличить размер субвен
ции в общем объеме 1 млрд 980 млн рублей.

Большой блок вопросов в постановлении Законодательного 
Собрания касается проведения капитальных ремонтов, реконструк
ций, строительства объектов социальной сферы, детских садов, 
больниц, домов культуры. Объем бюджетных инвестиций с учетом 
средств федерального бюджета, в том числе предоставляемых в 
форме межбюджетных трансфертов муниципальным образованиям в
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2017 году, в марте был увеличен на 7,5 млрд рублей, из них на объ
екты социальной сферы на 2,9 млрд рублей. В результате общий 
объем инвестиций составил 15,8 млрд рублей. Объем расходов на 
проведение капремонта в областных и муниципальных учреждениях 
социальной сферы был увеличен на 1,2 млрд рублей и составил в 
2017 году 1,9 млрд рублей. Средства направлены в том числе и на 
ряд объектов, обозначенных в постановлении Законодательного Со
брания.

Реализация мероприятий по переселению граждан из аварий
ного жилищного фонда в Иркутской области находится на особом 
контроле Правительства Иркутской области и личном контроле мэ
ров, глав муниципальных образований. В областном бюджете с уче
том мартовского уточнения на реализацию мероприятий по пересе
лению граждан из аварийного жилищного фонда Иркутской области 
предусмотрены средства на 2017 год с учетом федерального финан
сирования в общем объеме 3 млрд 77 млн рублей.

Еще одно направление - сохранение финансирования государ
ственной программы Иркутской области "Развитие сельского хозяй
ства". При уточнении областного бюджета в марте увеличены рас
ходы на поддержку сельскохозяйственного производства в рамках 
данной государственной программы в размере 298,7 млн рублей. 
Таким образом, общий объем финансирования на 2017 год составит 
2 млрд 479 млн рублей.

Депутатами Законодательного Собрания предложено разрабо
тать проект закона Иркутской области, предусматривающий меры и 
направления развития сельского хозяйства на территории Иркутской 
области. Принято решение о создании совместной рабочей группы с 
участием депутатов Законодательного Собрания, и по результатам 
работы данной рабочей группы будет принято или не принято ре
шение о разработке такого закона и определена структура указанно
го нормативно-правового акта.

Совершенствование межбюджетных отношений является од
ним из основных направлений реализуемой бюджетной политики в 
Иркутской области. Ежегодно муниципальным образованиям обла
сти оказывается значительная финансовая поддержка для увеличе
ния финансовых возможностей органов местного самоуправления по 
решению вопросов местного значения. Для этого в обязательном 
порядке с начала года на уровне Правительства Иркутской области 
рассматриваются бюджеты муниципальных районов и городских 
округов. Министерством финансов Иркутской области на регуляр
ной основе проводится анализ прогноза исполнения местных бюд
жетов до конца финансового года. По итогам проведенного анализа 
на мартовской сессии Законодательного Собрания области в теку
щем финансовом году муниципальным образованиям области до
полнительно распределены межбюджетные трансферты, влияющие 
на сбалансированность местных бюджетов, в общем объеме 794 млн
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рублей.
С учетом обращений депутатов Законодательного Собрания, 

Ассоциации муниципальных образований области Губернатором 
принято решение о распределении в рамках июньского уточнения 
областного бюджета резерва, дотаций на сбалансированность, а 
также о выделении дополнительных средств с целью финансовой 
поддержки бюджетов муниципальных образований первого и вто
рого уровня. На июньской сессии Законодательного Собрания пла
нируется дополнительно распределить межбюджетные трансферты 
на обеспечение сбалансированности местных бюджетов на общую 
сумму 1 млрд 940 млн рублей.

Кроме этого, реализовано Правительством Иркутской области 
предложение депутатов по увеличению финансирования по проекту 
"Народных инициатив" с 300 до 500 млн в текущем 2017 году.

У меня по докладу все. Более подробная информация с раз
бивкой по объектам есть в таблице. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:38. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Антон Борисович. Уважаемые коллеги, пожалуйста, 
вопросы. Аполлон Николаевич Иванов, пожалуйста, Ваш вопрос.

ИВАНОВ А. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 12:48:43. Речь 1 мин 20 сек

Уважаемый Антон Борисович, Вы отметили, что на сельское 
хозяйство и депутаты Заксобрания выделили дополнительные день
ги. Вы в курсе того, что когда начались Весенние полевые работы, 
оптовые цены для сельхозпроизводителей, занимающихся сельским 
хозяйством, были увеличены почти на 18 %? Ситуация такая: роз
ничные цены остались на заправках на уровне 32 рублей, я в литрах 
говорю, чтобы понятнее было, оптовая продажа для сельхозпроиз
водителей, это мелкий, средний бизнес, составила 37,5 до 38 руб
лей. Как это так? Деньги вроде получили, и здесь деньги же также 
были вычтены из сельского хозяйства. Это крупные компании, это 
"Роснефть" и все другие крупные поставщики. Это, видимо, какой-то 
сговор или как это понять? Понятно было, если на нефть на АЗСах 
цены были подняты бы для сельского хозяйства, но такое впервые. 
Всегда оптовые цены были ниже розничных. Мы имели какое-то 
преимущество. Сейчас дороже на 17,5 % оптовая цена, чем розница. 
Чем это объяснить?

ЛОГАШОВ А. Б. -  заместитель Председателя Правительства Ир
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кутской области
ОТВЕТ: Время: 12:50:03. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо за вопрос, Аполлон Николаевич. Предложение такое: 
если есть, действительно, факт роста по рознице на топливо на 17 
%... Большинство жителей Иркутска такого роста, по крайней мере, 
я не видел. Предложение: совместно с Федеральной антимонополь
ной службой посмотреть, где такой рост произошел. Я готов в рабо
чем порядке собрать такое совещание.

ИВАНОВ А. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 12:50:29. Речь 0 мин 18 сек

В принципе, цены остались на... уровне чтоб население не 
возмущалось. Сельхозникам просто некогда. Сейчас вот после по
севной возмущения начнутся, потому что сеяли, плевались, матери
лись, но покупали, вынуждены по оптовым ценам ГСМ покупать, 
дизтопливо.

ЛОГАШОВ А. Б. -  заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:50:47. Речь 0 мин 15 сек

В любом случае, если мы говорим даже про рост по оптовым 
ценам, давайте совместно с вами и с Федеральной антимонопольный 
службой посмотрим, где, у каких продавцов этот рост был.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:02. Речь 0 мин 25 сек

Аполлон Николаевич, я думаю, что вам в рамках Агросоюза, у 
вас же у всех эта проблема. Завтра у вас заседание, подготовьте ре
шение и направьте в Правительство, чтобы Антон Борисович это все 
дело увидел, с конкретными примерами, как, что.

ЛОГАШОВ А.Б.
. Да, нужны примеры.

БРИЖА С.Ф.
Да. Примеры, для того чтобы предметно это все дело смотреть.
Андрей Николаевич Лабыгин, Ваш вопрос.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохра
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нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 12:51:27. Речь 0 мин 59 сек

У меня вопрос к Александру Семеновичу Битарову. При об
суждении программы строительства ФАПов в рамках развития 
сельхозтерриторий мы в прошлый раз пришли к тому, что Вы со
здадите подпрограмму к программе "Развитие здравоохранения Ир
кутской области" по строительству ФАПов, в том числе и в тех тер
риториях, которые не признаны сельскохозяйственными. Вот у нас 
пресловутый ФАП в Баклашах и прочее, и прочее. Вы говорили, что 
к маю месяцу такая программа будет разработана. Я бы хотел 
узнать, какова судьба Вашего обещания? Когда эта подпрограмма 
появится, когда мы ее будем освещать финансированием, которое 
будет независимо от софинансирования федерального, которое идет 
по программе развития сельхозтерриторий.

БИТ АРОВ А. С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:52:26. Речь 1 мин 7 сек

Андрей Николаевич, скажу честно, не помню. То, что разговор 
был, безусловно, и было обещание, что мы это будем делать, при
знаю. Но то, что было обещано, что это к маю будет сделано, вот 
такого я не помню. Поручения были соответствующие даны и Мин
строю, и Минсельхозу, и минздраву, чтобы этот вопрос отработали 
совместно. Но, к сожалению, сегодня вот нет Руслана Николаевича, 
он отсутствует, я его тут определял ответственным лицом за эту те
му. Давайте на следующей сессии мы ответим конкретно на этот 
вопрос. Я с Вами тогда согласился, что это надо делать, но, я гово
рю, сейчас не отвечу. 28 июня готов отвечать.

БРИЖА С.Ф.
Александр Семенович, Вы нам ответили в таблице, что такую 

программу разрабатывает Правительство Иркутской области.

БИГАРОВ А.С.
Я говорю, поручение дал.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:33. Речь 0 мин 2 сек

А срока там, вот мая нет в этом ответе, да, действительно. 

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
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бранил Иркутской области, председатель комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
ВОПРОС: Время: 12:53:35. Речь 0 мин 9 сек

Нет-нет. Понятно, что срока нет. Чем больше срока не будет, 
она и разрабатываться не будет. Когда будет программа?

БИТАРОВ А. С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:53:44. Речь 0 мин 7 сек

Андрей Николаевич, я сказал, что 28 июня я готов буду отве
тить на этот вопрос.

ЛАБЫГИН А.Н.
Хорошо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:51. Речь 0 мин 2 сек

Владислав Валерьевич Буханов (где Вы?), пожалуйста, Ваш 
вопрос.

БУХАНОВ В. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 12:53:53. Речь 0 мин 35 сек

У меня тоже вопрос к Александру Семеновичу. У нас после 
пожара восстанавливается дом в Саянске. И в принципе кровля уже 
восстановлена, но денег из 23 млн пока пришло 900 тысяч. Мы 
напрягли всех подрядчиков, поставщиков, работали что называется 
"с колес", и сейчас непонимание, когда мы можем заплатить, оста
навливает дальнейшее восстановление этого дома, которое на осо
бом контроле находится на уровне администрации Президента. Ка
кие там сложности с выделением денег, Александр Семенович?

БИТАРОВ А. С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:54:28. Речь 0 мин 59 сек

Владислав Валерьевич, в общем, через фонд капитального ре
монта всю сумму у нас не получается никак отправить. Была, можно 
сказать, авансом отправлена определенная сумма, да, и опять-таки 
Болотов у меня занимался этим вопросом, изыскать возможности
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законного нахождения средств либо законного решения оплаты 
произведенных работ через фонд капитального ремонта. Если не 
получится, ну будем плюсом, может быть, через внебюджет решать. 
Там не получается, к сожалению, вся сумма. Я помню, что там 
нужны 22 млн в целом. Она у нас не получается.

(Не слышно).
Я думаю, что июнем точно закроем, но не скажу, что завтра, 

послезавтра и так далее. Там непросто на самом деле.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:27. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, редкая, конечно, возможность пообщать
ся с Председателем Правительства, но давайте так: вопросы по теме, 
заявленной в вопросе, который мы рассматриваем.

Синцова Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
ВОПРОС: Время: 12:55:40. Речь 1 мин 25 сек

При работе над законом о бюджете на 2017 - 2019 год мы 
очень много уделяли внимания вопросам заработной платы. И осо
бенно тех категорий работников, которые не попали под указы, это в 
первую очередь технические работники. Это было отражено в по
становлении, и затем было подписано соглашение, региональное со
глашение о заработной плате. Скажите, пожалуйста, как Вы сейчас 
оцениваете ситуацию? Считаете ли необходимым принять опреде
ленные меры? Потому что наше общение с нашими избирателями 
показывает, что эта проблема на сегодня не решена. И в муници
пальных образованиях она решается совсем, совсем по-разному. 
Это первый вопрос.

И второй вопрос. Физическая культура и спорт. Тоже то, что 
находится постоянно в центре внимания особенно последнее время. 
И несколько изменилась ситуация с финансовым обеспечением уже 
в 2017 году, но опять-таки расходы на... Транспортные расходы для 
командирования команд, для региональной системы по адаптивной 
физической культуре и спорту, они все-таки остаются злободнев
ными и на сегодня не решены. Поэтому тоже видение, какие дей
ствия будут предприняты в ближайшее время?

ЛОГАШОВ А. Б. -  заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:57:06. Речь 0 мин 29 сек
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Спасибо за вопрос, Ирина Александровна. Просьба - мини
стерство труда есть? То есть, для того чтобы определиться, как 
дальше эту вести работу по техническому персоналу, нужно все-таки 
определить объем финансирования, который необходим. Вот мини
стерство финансов, министерство труда эту работу продолжит. Но 
чтобы было какое-то решение сейчас, я точно не отвечу.

Илья Юрьевич, по второму вопросу готовы?

РЕЗНИК И. Ю. -  министр спорта Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:57:35. Речь 0 мин 57 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депу
таты. Ирина Александровна абсолютно справедливо сказала, что 
ситуация изменилась, и за это огромное спасибо в том числе и депу
татскому корпусу. Частично в части командирования мы расходы 
возместили за счет областных учреждений, в том числе и что каса
ется базовых видов спорта и сборных команд, но мы продолжаем 
работать также. Что касается июньской сессии, инвестиционные 
расходы сюда не вошли. Сюда вошла только в том числе и заработ
ная плата, да, о чем мы говорили. Мы будем продолжать в этом 
направлении работу. Ну и по региональной системе, безусловно, мы 
с вами абсолютно четко понимаем, что она востребована, что ее 
необходимо расширять, и в дальнейшем в этом направлении также 
будем работать.

БРИЖА С.Ф.
Включите Синцову, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
ВОПРОС: Время: 12:58:32. Речь 0 мин 30 сек

...ведь, насколько мне известно, по региональной системе мы 
не можем провести торги, потому что не хватает денег. Уже, в об- 
щем-то, полгода прошло. Я имею в виду адаптивную физическую 
культуру. Поэтому вот мы сейчас близимся опять к рассмотрению 
изменений в закон о бюджете, и я попрошу всех просто вот обратить 
внимание на эти (не понятно) точки.

БИТАРОВ А. С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕИИЕ: Время: 12:59:02. Речь 1 мин 39 сек

Сергей Фатеевич, ну, Ирина Александровна, такого нет. Кто

88



сказал, что денег нет?

БРИЖА С.Ф.
Вот самое интересное, что деньги-то есть.

БИТАРОВ А.С.
Вот кто сказал, что денег нет? Я вам заявляю, на счетах наших 

бюджетных учреждений государственных, да, порядка 7 млрд нахо
дится в общей сложности. Вот кто, какое министерство сказало... 
Значит, то ли не вовремя, как говорится, запросили, то ли не сдали 
документы где-то до конца. Деньги есть.

СИНЦОВА И.А.
В технике надо разбираться, потому что торги до сих пор не 

проведены.

БИТАРОВ А.С.
Ну, есть другие темы, с этим мы уже, давайте скажем так, 

разбираемся вплоть до угрозы, как говорится, вынесения взыскания 
ответственным за эти вещи. Потому что на самом деле на 5 число я 
разбирался, мне министр госзакупок представлял списки конкрет
ных министерств ответственных объектов, в том числе там не только 
стройки, оборудование и так далее, где не проведены торги. Ну, вы 
знаете, что три месяца система, единая информационная система 
федеральная не работала. Только в апреле ситуация была исправле
на, но все равно все должны были, я считаю, до конца мая это все 
сделать. Не сделано. Там технические моменты.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:41. Речь 0 мин 13 сек

У меня просьба. Илья Юрьевич, Вы вопрос получили. Предсе
датель Правительства за Вас отдувается. Вы посмотрите, в чем во
прос. Ирина Александровна его конкретно сформулировала, и надо 
решение принимать.

РЕЗНИК И. Ю. -  министр спорта Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:00:54. Речь 0 мин 26 сек

Я готов ответить. Да, Вы... Абсолютно справедливо Александр 
Семенович сказал, там были, во-первых, с единой информационной 
системой проблемы, во-вторых, мы торги проводим через регио
нальное общество инвалидов. Соответственно, и ключи были, и ре
гистрация. Сейчас мы эти торги проведем, со второго полугодия 
всем специалистам возместим те расходы, которые они понесли в
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части организации региональной системы. Да, это не проблема (не 
понятно).

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:20. Речь 0 мин 21 сек

Было бы правильно, если бы Вы сказали, что материал этот 
размещен, торги состоятся там 26 июня, контракты будут заключены 
10 июля, тогда было бы понятно.

РЕЗНИК И.Ю.
Хороню, Сергей Фатеевич.

БРИЛКА С.Ф.
...что Вы в теме, Вы работаете, Вы контролируете в том числе 

этот процесс.
А что у нас с бассейном в Солнечном?

РЕЗНИК И. Ю. -  министр спорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:01:42. Речь 0 мин 22 сек

С бассейном в Солнечном договор безвозмездного пользова
ния заключен. Как мы... Вас, наверное, Андрей Олегович уже изве
стил об этой ситуации, да, то, о чем мы говорили. В настоящее время 
документы на регистрацию права собственности Иркутской области 
находятся в Министерстве юстиции.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:04. Речь 0 мин 1 сек 

Все ясно.
Дмитрий Михайлович Ершов, Ваш вопрос.

ЕРШОВ Д.М. -  заместитель председателя комитета по собственно
сти и экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
ВОПРОС: Время: 13:02:05. Речь 1 мин 13 сек

У меня, наверное, больше не вопрос, а просьба. Возвращаясь к 
нашему постановлению, в таблице, я обращаюсь, Александр Семе
нович, Антон Борисович, вот в 7-м пункте, да, не раз уже Валерий 
Алексеевич Лукин говорил о паллиативной помощи, и вчера я на 
комитете у Андрея Николаевича об этом же говорил. Есть в Ангар
ске инфекционная больница, которая была передана городской
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больнице. Денег совсем немножко, немного необходимо, для того 
чтобы привести ее в должное состояние. Очень здание, так скажем, 
всем потребностям, по потребностям подходит именно для органи
зации хосписа, поэтому вот просил бы обратить внимание.

БРИЖА С.Ф.
А в постановлении у нас этот объект есть?

ЕРШОВ Д.М.
Есть. Этот объект есть.

БРИЖА С.Ф.
Тогда четче, Дмитрий Михайлович, четче ставьте вопрос. Там 

определена сумма.

ЕРШОВ Д.М.
Нет, сумма не определена, Сергей Фатеевич.

БРИЖА С.Ф.
То есть минздрав должен...

ЕРШОВ Д.М.
В настоящее время проводится проектно-сметная документа

ция. По моей информации она уже сделана, и находится у главного 
врача.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:18. Речь 0 мин 16 сек

Понятно. Это вопрос и, действительно, просьба обратить на 
это внимание, поскольку не зафиксирован этот объект вот в проект
ной документации. Тут ответа не нужно. Александр Семенович, 
просьба записать этот вопрос и взять его на контроль.

Кузьма Романович Алдаров, пожалуйста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо

дательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:03:34. Речь 0 мин 50 сек

Антон Борисович, очень много идет информации с мест, с 
районов о том, что за долги за электроэнергию отключаются объек
ты социально-культурной сферы в районах, в том числе 
Усть-Ордынского нашего Бурятского округа. Как эта проблема ре
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шается? И сможем ли мы в июне эту проблему разрешить?
И принципиально хотелось бы понимать вообще, есть ли воз

можность вести диалог с энергетиками, поскольку, понятное дело, 
бюджетные учреждения не могут сразу рассчитаться, но все равно в 
конце концов они оплачивают эти долги по электроэнергии. Тем не 
менее происходит массовое отключение домов культуры, борцов
ских залов и так далее. Это первый вопрос.

Второй вопрос. Я, к сожалению, не был до конца на комитете 
по бюджету, но мне сказали, что возникла какая-то дискуссия по 
Дому спорта, по Усть-Ордынскому. Хотелось бы четко и ясно знать 
позицию Правительства. Что делается у нас с этим Домом спорта? 
Спасибо.

ЛОГАШОВ А.Б. -  заместитель Председателя Правительства Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 13:04:24. Речь 0 мин 54 сек

Спасибо, Кузьма Романович, за вопрос. По долгам за электро
энергию. Если это просроченные долги, надо смотреть структуру. Я 
думаю, что с энергетиками точно можно договориться. Если это 
текущие долги, тогда, наверное, отключать они, скорее всего, не 
должны. Нужно смотреть структуру. Если есть конкретные пред
приятия, дайте, мы в рабочем порядке с энергетиками вопрос урегу
лируем, чтобы вот как раз в самую важную пору это не отключалось.

Что касается Дома спорта. На корректировку проект
но-сметной документации заложены 4 млн рублей. Более подробную 
информацию (Илья Юрьевич, не уходите далеко), проектно-сметная 
документация будет корректироваться как раз под потребности 
Усть-Ордынского округа.

РЕЗНИК И.Ю. -  министр спорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:05:18. Речь 0 мин 40 сек

Можно отвечать, да? Кузьма Романович, ну, давайте мы 
все-таки вот те 4 млн, которые заложены, в том числе ПОД, и в рам
ках ПОД возможно в том числе обследование тех конструкций, ко
торые сегодня присутствуют. Ну, вот давайте тогда начнем с обсле
дования, если мы про это говорим. Но в любом случае деньги пере
даны муниципалитету, они заложены в областной бюджет. Соответ
ственно, нужно, чтобы муниципалитет хотя бы какие-то шаги сде
лал, для того чтобы дальше можно было продвигаться.

АЛДАРОВ К.Р.
Нет, дак, а что муниципалитет не делает шаги что ли какие-то, 

или какая там ситуация?
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РЕЗНИК И.Ю.
Ну, какие шаги сделаны, если деньги переданы, ни торгов* ни

чего не было до сих пор, до настоящего времени.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо

дательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:05:58. Речь 0 мин 2 сек

Понятно. Что нужно-то для этого?

РЕЗНИК И.Ю. -  министр спорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:06:00. Речь 0 мин 7 сек

Как минимум, подготовить техзадание на торги для обследо
вания и корректировки ПСД при необходимости.

АЛДАРОВ К.Р.
Понятно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:07. Речь 0 мин 32 сек

Можно я подключусь к этому вопросу, Илья Юрьевич? То есть 
на бюджетном комитете, как мне докладывают, прозвучало одно
значное решение: Дом спорта не достраивать. Такого решения од
нозначного нет, да? Если Вы говорите, что нужно провести обсле
дование дополнительное, то тогда речь идет о том, что мы продол
жаем работать с Домом спорта...

БИТАРОВ А.С.
Сергей Фатеевич, вот мы будем ждать заключения все-таки, 

которое будет в итоге.

БРИЖА С.Ф.
То есть обследование нужно провести?

БИТАРОВ А.С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:06:39. Речь 1 мин 5 сек

Да, да. Мы считаем, что провести его надо, и по заключению 
уже будем принимать решение. Я думаю, что вместе с вами примем
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его.

БРИЖА С.Ф. 
Хорошо.

БИТАРОВ А.С.
И еще. Кузьма Романович, вот давайте конкретные все-таки 

примеры. Вот у меня нет информации, что массовое отключение 
идет домов культуры там, как говорится, домов спорта и так далее, 
спортзалов. Вот нет. Может быть, все-таки это были единичные ре
шения. Обычно до нас доходит такая информация, когда это начи
нает происходить массово. И все-таки эта тема в большей степени 
муниципалитетов. Мы с вами сейчас июньской сессией закроем им 
по сравнению с прошлым годом фактически всю сумму, которую мы 
давали вам... Вместе с вами давали в декабре прошлого года, и не 
должно быть вот таких больших проблем. Отдельные объекты воз
можно. Но когда точечно обращаются к нам, начинаем решать.

АЛДАРОВ К.Р.
Хорошо, я подготовлю информацию.

БИТАРОВ А.С.
Ага.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:44. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вне очереди.

ДИКУСАРОВА Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако

нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 13:07:46. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, я все-таки вернусь к вопросу обсуждения 
Дома спорта. Вот меня всегда поражает вот такое обсуждение. Мы 
вроде бы поговорили, а в следующий раз вернемся опять к тому же 
самому. Еще раз хочу задать вопрос: скажите, пожалуйста, что есть 
за решение, кем-то подписанное на уровне Правительства Иркутской 
области о том, что Дом спорта в поселке Усть-Ордынский не до
страивается. При этом идет в этом решении еще речь о привязке к 
местности спортивно-оздоровительного комплекса. Вот это реше
ние, я думаю, сегодня кем-то подписанное, оно сдерживает админи
страцию муниципального образования от того, чтобы принять ре
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шение о проведении обследования. И поэтому пока мы сейчас этот 
вопрос не решим, не доведем его до абсурда, то так и будем перепи
хивать друг на друга информацию. А 4 млн, которые мы предусмот
рели на непонятно что, хотя я могу точно сказать, я подняла госпро- 
грамму, в госпрограмме написано, что денежные средства должны 
идти ни на какую привязку к местности спортив
но-оздоровительного комплекса, еще чего-то. Деньги идут на Дом 
спорта, на проектно-сметную документацию. И если они уйдут в 
другом направлении, на привязку спортивного комплекса - это будет 
нецелевое использование денежных средств, но в том случае, если, 
конечно, кто-то не изменит содержание государственной програм
мы. Поэтому давайте мы все-таки формально определимся, что де
лать администрации муниципального образования. Они ничего не 
делают не потому что они не хотят, а потому что они не понимают, 
что им делать, потому что есть решение подписанное, как мне ска
зали, администрацией Усть-Ордынского округа, там еще кем-то. Вот 
скажите, что за решение все-таки, как мы будем здесь действовать. 
Довожу уже до абсурда, потому что вчера на комитете разные точки 
зрения звучали.

БИТАРОВ А.С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:09:27. Речь 0 мин 38 сек

Могу озвучить одно, что на последней планерке у Губернатора 
мы озвучивали, что должно быть проведено обследование и по его 
результатам будет приниматься решение. Я вам могу сказать, у меня 
вот здесь даже с Сергеем Фатеевичем немножко разные точки зре
ния. Давайте получим заключение. А кто что подписал, лично я не 
знаю. В Правительстве, наверное, кроме меня никто ничего не мог 
подписать. Если в Усть-Орде кто-то что-то подписал. Ну... Нет, 
здесь Марины Аюшеевны. Не могу ответить.

ДИКУС АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако

нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:10:05. Речь 0 мин 24 сек

Александр Семенович, я бы не была так настойчива, если бы 
вчера на бюджетном комитете я не услышала другую версию. А я 
вчера услышала однозначную версию, что денежные средства выде
лены на привязку к местности спортивно-оздоровительного ком
плекса. Вот и все. Поэтому извините за вот такую настойчивость, но 
я считаю, что нужно решить окончательно этот вопрос. Обследова
ние, значит обследование. Мы в прямой трансляции, соответственно,
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У сть-Ордынский...

БИТАРОВ А.С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:10:29. Речь 0 мин 30 сек

К сожалению, здесь мало свидетелей, нет... вот Буянов сидит и 
Логашов стоит. Я думаю, что они подтвердят слова, которые только 
что Вам озвучил, что на последней планерке у Губернатора обсуж
дали вопрос и говорили, что выделены средства на то, чтобы прове
сти обследование и получить заключение. Может быть, там кто-то 
по-другому транслирует что-то. Возможно. Я не знаю, но вот я лич
но слышал такое.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:59. Речь 0 мин 2 сек

Ольга Николаевна что-то уточнить вне очереди.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 13:11:02. Речь 0 мин 45 сек

По этому вопросу депутатский запрос находится на контроле у 
нашего комитета. И я присутствовала на заседании рабочей группы, 
которое проводила замгубернатора Марина Аюшеевна Иванова, где 
четко был и мной поставлен вопрос: провести, действительно, об
следование и установить, пригодно там то сооружение или нет. Я 
подтвержу слова Битарова Александра Семеновича, что этот вопрос 
был поставлен именно на заседании рабочей группы.

(Не слышно).
Да.
(Не слышно).

БРИЖА С.Ф.
И Марине Аюшеевне.

НОСЕНКО О.Н.
Марине Аюшеевне. Поэтому... (не слышно) я поставила во

прос, чтобы на заседание рабочей группы всегда приглашались с 
нашего комитета, чтобы держать на контроле данную ситуацию.

БРИЖА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:47. Речь 0 мин 40 сек

Хорошо. Приводим... (Не слышно). Да. Приводим все к одно
му знаменателю, помним, что это объект Указа Президента Россий
ской Федерации. То, что этот объект устойчив, может быть, вопро
сов никаких нет, там другие соображения. Там звучат космические 
цифры в 600 млн, которых не нужно туда, и еще какие-то опасения 
по неустойчивости этого здания. Дождемся экспертизы, убедимся в 
том, что 600 млн туда не надо. Здание устойчиво, и это замечатель
ный спортивный комплекс, который спроектирован выдающимся 
архитектором европейским. Хорошо.

Андрей Николаевич Лабыгин, Ваш вопрос.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохра

нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 13:12:27. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос, наверное, Александр Семенович, опять к Вам, да. По 
15-му пункту пояснение. Мы в постановлении записали рассмотреть 
возможность капитального ремонта учебных зданий Иркутского ба
зового медицинского колледжа. Мы недавно смотрели этот вопрос 
на месте, да, там никакого ремонта... Ну, ремонт, конечно, наверное, 
можно сделать, но сколько он будет стоить? Какая-то есть...

БИТАРОВ А. С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:12:50. Речь 0 мин 53 сек
л

Андрей Николаевич, мы более кардинально смотрим этот во
прос. Он также обсуждался на последнем планерном совещании у 
Губернатора. Значит, на сегодняшний день мы смотрим одно здание. 
По всей видимости, мы его пока в аренду возьмем, там почти 7000 
кв. м.

ЛАБЫГИН А.Н.
Это Сергеева, 3. Мы вчера обсуждали это на комитете.

БИТАРОВ А.С.
Да. Да. Да.

ЛАБЫГИН А.Н.
То есть, здесь совпадение идет.

БИТАРОВ А.С.
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Да.

ЛАБЫГИН А.Н.
Сначала аренда.

БИТАРОВ А.С.
Да.

ЛАБЫГИН А.Н.
Потому что вчера мы...

БИТАРОВ А.С.
В последующем, но я не рискнул бы предлагать сегодня 

все-таки сразу его выкупать, давайте посмотрим, а то...

ЛАБЫГИН А.Н.
А почему?

БИТАРОВ А.С.
Ну, все-таки это медицинское учреждение, пускай и учебное. 

Одно дело, когда мы там смотрели здание для того же кванториума, 
второе дело, когда мы смотрим все-таки для медицинского учре
ждения, нужно посмотреть. А то мы с вами поторопимся, потом нас 
в Следственный комитет будут вызывать.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохра

нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 13:13:43. Речь 0 мин 45 сек

Да, вчера Следственный комитет у нас был на языке весь ко
митет, да. И Пережогин присутствовал, мы с ним проговорили, 
члены комитета информацию обсудили, которую получили. Они в 
принципе готовы в сжатые сроки, то есть там время измеряется 
днями, это не года, не месяцы, готовы провести и дать заключение. 
Я-то к тому, что учебный год начнется 1 сентября, как везде, да, и в 
этом смысле я бы хотел понять настрой Правительства. Вы как 
настроены? К 1 сентября чтобы, ну, в арендованном ли помещении, 
либо в собственности, которое в казне будет, ну, это вопрос такой, 
есть настрой-то на то, чтобы с 1 сентября студенты пошли учиться?

БИТАРОВ А. С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:14:28. Речь 0 мин 38 сек

98



Андрей Николаевич, не отвечу сегодня на этот вопрос, возьму 
его на заметку. Почему? Потому что вот в таком виде он мне был 
озвучен всего вот максимум неделю назад. Поступило это предло
жение.

ЛАБЫГИН А.Н.
То есть 28-го при рассмотрении бюджета мы можем же, да, 

уже разговаривать предметно?

БИТАРОВ А.С.
Я считаю, что да.

ЛАБЫГИН А.Н.
И 20-го на комитете, да?

БИТАРОВ А.С.
Я считаю, что да.

ЛАБЫГИН А.Н.
Потому что мы посмотрели и то, и другое помещение. 

БИТАРОВ А.С.
Я  Вам могу сказать, что курирующий зампред, министр за это 

и всячески это, как говорится, лоббирует.

ЛАБЫГИН А.Н.
Хорошо. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:06. Речь 0 мин 1 сек 

Козюра Алексей Викторович, Ваш вопрос.

КОЗЮРА А. В. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 13:15:07. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Антон Борисович, ответьте мне, 
пожалуйста, вот на такой вопрос. В постановлении было рекомен
довано рассмотреть финансирование на разработку проект
но-сметной документации на строительство пешеходного моста на
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станции Половина. В бюджете на 2017 год эти средства были 
предусмотрены в размере там около 7 млн рублей. Прошло полгода. 
В каком состоянии находится разработка проектно-сметной доку
ментации на важнейший для Черемховского района объект?

ЛОГАШОВ А.Б. -  заместитель Председателя Правительства Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 13:15:48. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо за вопрос, Алексей Викторович. 6,9 млн, действи
тельно, они есть в бюджете. Светлана Дмитриевна точно скажет, ка
кая сейчас стадия. Скорее всего, уже должны быть конкурсные про
цедуры.

БИТАРОВ А.С. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:15:59. Речь 0 мин 37 сек

Документы подготовлены. Мы проводили совещание с желез
ной дорогой, после того как мы на фракции рассматривали вопрос 
весной. Дважды лично я проводил с участием железной дороги эти 
совещания. Они подтвердили, что они готовы к стройке. Сейчас вот 
в стадии, давайте скажем так, завершения. Документы все подготов
лены для проведения аукционных процедур по созданию проект
но-сметной документации. Я думаю, что буквально в ближайшую 
неделю - две это должно состояться.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:36. Речь 2 мин 38 сек
Так, коллеги, вопросы исчерпаны? Есть еще вопросы? Нет во

просов. Коллеги, вопросы у нас все рассмотрены по заявленной ин
формации. Антон Борисович, спасибо Вам, присаживайтесь. Мы 
должны с вами, не голосуя, информацию принять к сведению, не 
голосуем, и вернуться к рассмотрению этого вопроса в 4-м квартале 
2017 года. Понятно, да? Голосовать нет необходимости. Наталья 
Игоревна, вы не принимали решения такого на комитете. Все вни
мательно работаем, у вас все эти объекты, вопросы расписаны. 28 
июня мы еще поговорим, видимо, на эту тему в условиях отчета 
Правительства, какие-то вопросы, может быть, назреют. Таким об
разом, эту информацию закончили.

Уважаемые коллеги, повестку нашу заявленную сегодня мы 
исчерпали. Есть ли какие-то вопросы, предложения, замечания? Во
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просов нет. 51-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской об
ласти объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).
Коллеги, напоминаю, следующая сессия 28 июня 2017 года.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области С.Ф. Брилка
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